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КХЛ как организация 

 
Хоккеист Ковальчук дебютирует за "Спартак" в ретро-матче против 
"Куньлуня" 24 декабря (ТАСС) 
Встреча пройдет на Малой спортивной арене в "Лужниках" 

перейти к статье 

"Спартаку" нужен такой дядька, как Ковальчук" - Кожевников (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Спартаку" нужен такой опытный хоккеист, как Илья Ковальчук, он точно 
принесет пользу команде, сказал "Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион 
Александр Кожевников. 

перейти к статье 

Пилипенко установил рекорд "Северстали" в КХЛ по продолжительности 
результативной серии (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Череповце на стадионе "Ледовый дворец" проходит матч Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором 
"Северсталь" принимает "Барыс".  

перейти к статье 

Российский хоккей не самоуничтожается. Он стал в разы интересней 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Внутренний чемпионат заиграл новыми красками. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Ак Барс" потерял звезду, Ковальчук возвращается, Пайгин нашел новый 
клуб. 10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
СКА побеждает 11 матчей подряд. 

перейти к статье 

Куда пропал Знарок? Вспоминаем худшего тренера "Ак Барса" в 
годовщину его отставки (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Ровно год назад Олег Знарок был уволен с поста главного тренера "Ак Барса".  

перейти к статье 

Бенефис Барбера с "Нефтехимиком": оформил дубль (одну забил в 
падении) и набрал 4 очка! (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Красота от новичка казанцев. 

перейти к статье 



 

Билялетдинов оценил тройку "Ак Барса" Барбер - Семенов - Галимов, 
которая набрала 8 очков (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал победу 
над "Нефтехимиком" (4:0) и оценил игру тройки Райли Барбер - Кирилл Семенов 
- Артем Галимов, которая в игре набрала восемь очков. 

перейти к статье 

Зинэтула Билялетдинов: "Яшкина заменить очень сложно" (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после победы в домашнем 
матче регулярного чемпионата КХЛ против "Нефтехимика" (4:0) 
прокомментировал игру своей команды.  

перейти к статье 

Схватка соседей: "Ак Барс" раскатал "Нефтехимик" (KazanFirst 
(kazanfirst.ru)) 
Казанцы взяли реванш в "татарстанском дерби". 

перейти к статье 

Забили четыре без Яшкина: "Ак Барс" забрал татарское дерби (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Четвертая победа подряд. 

перейти к статье 

Как "Ак Барс" сыграл без Яшкина: суеверия Барбера, огненный Галимов и 
потрясающее большинство (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
"Ак Барс" заканчивает домашнюю серию и расстается с "Татнефть Ареной" до 
конца декабря.  

перейти к статье 

"Доказал, что умеет в хоккее все". В "Торпедо" поздравили Игоря 
Ларионова с днем рождения (Чемпионат.com) 
Пресс-служба "Торпедо" поздравила главного тренера клуба Игоря Ларионова с 
днем рождения. Сегодня тренеру и заслуженному мастеру спорта СССР 
исполнилось 63 года. 

перейти к статье 

Тренер "Торпедо" Ларионов рассказал, какую мечту хочет осуществить в 
нижегородском клубе (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал победный матч с 
"Динамо" (4:1) и рассказал о мечте создать в нижегородском клубе азиатскую 
тройку. 

перейти к статье 

Ларионов: "Голы, которые забивает Атанасов, имеют право на жизнь. 
Этим и отличается хороший актер от среднего" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов подвел итоги матча регулярного 
чемпионата КХЛ против московского "Динамо".  

перейти к статье 

Ткачев - лучший игрок в КХЛ. Объясняем, почему (Allhockey (allhockey.ru)) 
Владимир Эдуардович - главная звезда лиги.  

перейти к статье 



 

Игрок "Локомотива" описал эмоции от вызова на матч КХЛ словами "я 
офигел" (Р-Спорт) 
Ульев признался, что не ожидал вызова на матч "Локомотива" в КХЛ 

перейти к статье 

Экс-форвард СКА: для тренеров питерских армейцев нет неприкасаемых, 
поэтому все стараются (Чемпионат.com) 
Бывший форвард СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Василий Каменев 
рассказал, какие резервы есть у армейского клуба для усиления игры. 

перейти к статье 

СКА обыграл "Металлург" и продлил победную серию до 11 матчей, 
регулярный чемпионат КХЛ, видео, голы, отчет (Чемпионат.com) 
Игра "Металлурга" и питерской команды получилась насыщенной моментами и 
ушла в дополнительное время. 

перейти к статье 

СКА повторил рекорд сезона КХЛ по серии побед - помогли опасный блок 
Бардакова и яркий буллит Гальченюка (Sports.ru/tribuna) 
Вышли на уровень "Металлурга".  

перейти к статье 

Разин - о поражении от СКА: на буллитах не повезло, ничего страшного, в 
плей-офф их нет (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин рассказал о поражении от СКА (2:3 
Б) в домашнем матче. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг - о победной серии СКА: трус не играет в хоккей 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итог победного матча с 
"Металлургом" (3:2 Б).  

перейти к статье 

Роман Ротенберг разобрал победу над "Магниткой" и оценил качество 
льда (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о матче с "Магниткой" - 3:2 
ШБ. 

перейти к статье 

Возвращение Шулака не защитило: "Адмирал" начал декабрьскую 
домашнюю серию с поражения от минского "Динамо" (Vl.ru) 
В воскресенье, 3 декабря, "Адмирал" начал шестую "домашнюю" серию. Первым 
соперником "моряков" стало минское "Динамо", которое в этот вечер оказалось 
сильней.  

перейти к статье 

Секрет победы "Трактора" над ЦСКА: решающий гол забили клюшкой 
Кравцова. Но это был не он (Sports.ru/tribuna) 
"Он ругается".  

перейти к статье 



 

Александр Кожевников: "Братья Заварухины - крепкие ассистенты, Уралу 
пора рассмотреть Воробьева и Рябыкина" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Форвард "Торпедо" Ураков перешел в "Нефтехимик" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Нападающий "Торпедо" Кирилл Ураков покинул команду, сообщает пресс-
служба нижегородского клуба. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Мы ребят из "Толпара" не бросаем, но ждем решение РУСАДА по их 

вопросу" - вице-президент КХЛ по молодежному хоккею (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
Вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр Гуськов 
рассказал в интервью "Матч ТВ", как развиваются события вокруг скандала с 
допинговыми нарушениями в МХК "Толпар". 

перейти к статье 

Двукратный олимпийский чемпион Александр Якушев посетил матч 
"Кубка Вызова" МХЛ в качестве почетного гостя (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Якушев посетил матч "Кубка 
Вызова" МХЛ в качестве почетного гостя  

перейти к статье 

Матвей Брынцев и Вячеслав Малов - капитаны Запада и Востока на Кубке 
Вызова (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Команды проголосовали накануне матча.  

перейти к статье 

Тренер "Омских Ястребов" Черночуб: "Михалев с детства не боится брать 
на себя инициативу" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Омских Ястребов" Виталий Черночуб в интервью "СЭ" 
прокомментировал игру нападающего "Сибири" Владимира Михалева, которого 
тренировал в детском возрасте.  

перейти к статье 

Сборная Запада одержала победу в Кубке вызова МХЛ (ТАСС) 
Соревнования прошли в Туле 
Сборная Запада со счетом 5:3 обыграла команду Востока в Кубке вызова 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ). Встреча прошла в Туле.  

перейти к статье 

По итогам Кубка вызова МХЛ определились игроки, которые примут 

участие в Матче звезд КХЛ-2023 (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

По итогам Кубка вызова МХЛ определились игроки, которые примут участие в 

Матче звезд КХЛ-2023  



 

перейти к статье 

Игрок "Толпара" - о дебюте на Матче звезд: "Затмевать Радулова точно не 
буду" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Толпара" Сергей Колесников прокомментировал свое 
выступление на Кубке вызова-2024, прошедшего в Туле. 

перейти к статье 

Владимир Михалев о матче за Кубок Вызова: "Все хотели выиграть" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Сибирских снайперов" Владимир Михалев прокомментировал 
"СЭ" итоги матча Кубка Вызова МХЛ, а также рассказал о своих ощущениях от 
вызова на Матч Звезд КХЛ в Санкт-Петербург. Команда Запада обыграла Восток 
(5:3). 

перейти к статье 

Хоккеист "Сибири" поделился ожиданиями от предстоящего Матча звезд 
КХЛ (Р-Спорт) 
Нападающий новосибирской "Сибири" Владимир Михалев считает, что на Матче 
звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) можно успеть чему-то научиться у 
известных сокомандников.  

перейти к статье 

"На "Матче звезд" КХЛ хотел бы поговорить с Аршавиным о футболе" - 
Владимир Михалев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард сборной Востока и "Сибири" Владимир Михалев в интервью "Матч ТВ" 

рассказал, чего он ждет от поездки в Санкт-Петербург на "Матч звезд" КХЛ. 

перейти к статье 

Чернышов: забавно, что на Матче звезд КХЛ сыграю за дивизион 
Чернышева (Р-Спорт) 
Хоккеист Чернышов: забавно, что на Матче звезд КХЛ сыграю за дивизион 
Чернышева 

перейти к статье 

Нападающий "Ирбиса" ответил на вопрос, когда его можно ждать в "Ак 
Барсе" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Ирбиса" Данил Шерстнев после Кубка вызова-2024, прошедшего 
в Туле, рассказал о потенциальном дебюте за "Ак Барс". 

перейти к статье 

Защитник "Ирбиса": "В МХЛ есть честный труд" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Защитник "Ирбиса" Раян Хузиханов после розыгрыша Кубка вызова-2024, 
прошедшего в Туле, поделился планами по поводу дальнейшей карьеры.  

перейти к статье 

Еще один талант "Салавата": сделал дубль в Кубке Вызова МХЛ и теперь 
будет в одной команде с Радуловым (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Заслужил путевку на Матч звезд КХЛ.  

перейти к статье 



 

Денис Малов: "Это хоккей - тут бывает всякое" (Охтинский пресс-центр 
(ohtapress.ru)) 
После завершения Кубка Вызова на вопросы Охтинского пресс-центра ответил 
нападающий сборной Востока Денис Малов. 

перейти к статье 

"Спасибо, что на тренировках с нами работает Дацюк, он очень помогает" 
- Павел Ковальчук (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник сборной Востока и "Авто" Павел Ковальчук в интервью "Матч ТВ" 
рассказал о том, как ему помогает работа с известным в прошлом 
центрфорвардом Павлом Дацюком. 

перейти к статье 

Андрей Михалев: парням Кубок Вызова, конечно, на всю жизнь 
запомнится. Для меня это тоже очень важное событие (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by)) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" поделился впечатлениями от участия в 
Матче звезд МХЛ, где входил в штаб сборной Запада.  

перейти к статье 

"Мама пару дней назад хотела поехать в Санкт-Петербург. Сказал, что 
постараюсь". Комментарии лучших игроков Кубка Вызова (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Участники Фонбет Матча Звезд КХЛ поделились эмоциями от приглашения в 
Санкт-Петербург.  

перейти к статье 

Нападающий "Академии Михайлова" Брынцев - о Кубке Вызова: 
"Незабываемые ощущения" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Капитан команды Запада Матвей Брынцев из "Академии Михайлова" в интервью 
для "СЭ" подвел итоги Кубка Вызова-2023/24, а также поделился эмоциями от 
игры на родном льду. Команда Запада обыграла Восток (5:3) в матче турнира. 

перейти к статье 

Спасибо, Тула! Запад выиграл Кубок Вызова МХЛ в драматичном матче 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Сборная Западной конференции вырвала победу у Востока в третьем периоде 
матча за Кубок Вызова МХЛ, дублем в составе победителей отметился молодой 
динамовец Игорь Чернышов.  

перейти к статье 

6 000 болельщиков пришло на матчи Недели звезд хоккея в Туле 
(Московский Комсомолец (tula.mk.ru)) 
Ледовый дворец города-героя Тулы третьего декабря стал местом проведения 
игры лучших игроков Молодежной хоккейной лиги (МХЛ).  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Мы королевы ЖХЛ? Получается так". "Агидель" забил все пять голов 
Востока и затащил в Матче звезд (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 



 

Уфимский женский хоккей круче мужского? 
перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Сказочный дебют скандального русского защитника! Задоров заткнул рты 
хейтерам и бывшей команде (Sport24.ru) 
Русский крушитель провел первый матч за "Ванкувер" против "Калгари".  

перейти к статье 

"Василевский по-прежнему остается лучшим голкипером в мире". Тренер 
"Тампы" Купер о пропустившем 6 голов россиянине (Sport24.ru) 
Главный тренер "Тампа-Бэй" Джон Купер встал на защиту голкипера команды 
Андрея Василевского, который в матче регулярного чемпионата НХЛ с 
"Далласом" пропустил 6 голов и был заменен после второго периода.  

перейти к статье 

Сергей Светлов: "К рождению нового Овечкина привели проблемы 
Бэкстрема и Кузнецова" (Russia-hockey.ru) 
О своих наблюдениях за регулярным чемпионатом НХЛ и безголевой серией 
Александра Овечкина из шести матчей - олимпийский чемпион-1988, чемпион 
мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Голевая засуха не только у Овечкина, но и у Русского танка. Тарасенко не 
забивает за "Оттаву" уже 13 игр (Sport24.ru) 
Он играет только в третьем звене и очень мало бросает.  

перейти к статье 

Русский гений свел Америку с ума! Панарин выдал феноменальный матч, 
уничтожив худшую команду НХЛ (Sport24.ru) 
Хет-трик, передача и победа.  

перейти к статье 

В Новокузнецке на 20 суток закрыли обновленную арену, "Металлург" не 
играл на ней ни разу (Чемпионат.com) 
В Новокузнецке на 20 суток приостановлена эксплуатация "Арены кузнецких 
металлургов", сообщает NGS42 со ссылкой на исполнительного директора 
Суперлиги чемпионата России по мини-футболу Ивана Шабанова. 

перейти к статье 

Разное 
 

В ИИХФ одумались. Юниоров и молодежь заставят надевать защиту шеи 
после ряда трагических случаев (Советский спорт) 
Международная федерация будет жестче подходить к вопросу безопасности 
хоккеистов.  

перейти к статье 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Хоккеист Ковальчук дебютирует за "Спартак" в ретро-матче против 
"Куньлуня" 24 декабря (ТАСС, Москва, 3 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион и двукратный чемпион мира по хоккею Илья Ковальчук 
дебютирует за московский "Спартак" 24 декабря против "Куньлунь Ред Стар" в 
ретро-матче. Об этом ТАСС сообщил председатель попечительского совета 
красно-белых Александр Якушев.  
"Да, Ковальчук впервые сыграет 24 декабря против "Куньлунь Ред Стар" в ретро-
матче на Малой спортивной арене [в "Лужниках"] ", - сказал Якушев.  
Ковальчуку 40 лет, его последним клубом был "Авангард" в 2021 году, с которым 
он в третий раз в карьере выиграл Кубок Гагарина.  

https://tass.ru/sport/19443079 

Похожие сообщения (8): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 декабря 2023 

• ИА Regnum, Москва, 3 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 декабря 2023 

• Вести.ru, Москва, 3 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Спартаку" нужен такой дядька, как Ковальчук" - Кожевников (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 декабря 2023) 
"Спартаку" нужен такой опытный хоккеист, как Илья Ковальчук, он точно 
принесет пользу команде, сказал "Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион 
Александр Кожевников. 
В воскресенье председатель попечительского совета "Спартака" Александр 
Якушев сообщил "Матч ТВ", что Ковальчук сыграет свой первый матч за "красно-
белых" 24 декабря против "Куньлуня". 40-летний нападающий последний раз 
играл в КХЛ в конце апреля 2021 года, когда завоевал Кубок Гагарина в составе 
"Авангарда". С тех пор он не выступал два с половиной сезона как действующий 
хоккеист, но как менеджер ездил со сборной России на Олимпиаду-2022 в Пекин, 
где было завоевано серебро. 
 - Дай бог, чтобы у Ковальчука все получилось, как и раньше. "Спартаку" нужен 
такой дядька, как Илья. Пошли травмы, и все посыпалось у них, не хватает мощи 
сейчас. "Спартаку" нужен такой хоккеист, как Ковальчук. В том году он был в 
достаточно хорошей форме. Илья - человек порядочный, режимный. Думаю, все 
будет хорошо у него в "Спартаке", он поможет команде. 
 - В 40 лет не будет тяжело Ковальчуку играть в скоростной хоккей?  
 - Нет, конечно. Вы вспомните, как он в том году выглядел. Ковальчук выглядит 
получше некоторых молодых, - сказал Кожевников "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989229_Spartaku_nuzhen_takoj_dadka_
kak_Kovalchuk__Kozhevnikov 

К заголовкам сообщений 

Пилипенко установил рекорд "Северстали" в КХЛ по продолжительности 
результативной серии (Чемпионат.com, Москва, 3 декабря 2023) 

https://tass.ru/sport/19443079
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-vernetsya-na-led-24-dekabrya-v-retro-matche-spartaka-s-kunlunem-2153143/
https://regnum.ru/news/3850403
https://sport24.ru/hockey/news-601456-stalo-izvestno-kogda-kovalchuk-debyutiruyet-za-spartak
https://www.vesti.ru/article/3685679
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989028_Aleksandr_Jakushev_Vpervyje_Ilja_Kovalchuk_sygrajet_za_Spartak_24_dekabra__eto_budet_match_protiv_Kunluna
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989229_Spartaku_nuzhen_takoj_dadka_kak_Kovalchuk__Kozhevnikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989229_Spartaku_nuzhen_takoj_dadka_kak_Kovalchuk__Kozhevnikov


 

В эти минуты в Череповце на стадионе "Ледовый дворец" проходит матч Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором 
"Северсталь" принимает "Барыс". После второго периода счет равный 2:2. 
В начале второй двадцатиминутки форвард череповецкого клуба Кирилл 
Пилипенко с передач Адама Лишки и Данила Аймурзина забросил вторую шайбу 
в ворота гостей. 
Как сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги, Пилипенко набрал 
очки в девятом матче подряд и установил новый рекорд "Северстали" в КХЛ по 
продолжительности результативной серии. Предыдущее достижение 
принадлежало Александру Петунину - восемь матчей в сезоне-2020/2021.  

https://www.championat.com/hockey/news-5343460-pilipenko-ustanovil-rekord-
severstali-v-khl-po-prodolzhitelnosti-rezultativnoj-serii.html 

К заголовкам сообщений 

Российский хоккей не самоуничтожается. Он стал в разы интересней 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 декабря 2023) 
Внутренний чемпионат заиграл новыми красками. 
Бывший пресс-секретарь ИИХФ Шимон Шемберг высказался о ситуации в 
европейском хоккее. По словам управленца, все лучшие хоккеисты из Старого 
Света играют в лигах Северной Америки, что делает хоккеистов из США и 
Канады лучше, в то время как Европа "разжижена". Скорее всего, речь о том, что 
сильные хоккеисты выступают в различных чемпионатах: Финляндия, Швеция, 
Швейцария и Германия, что делает эти турниры и не сильными, и не слабыми.  
Также Шемберг отметил, что российский хоккей самоуничтожается, а из-за 
отсутствия турниров с участием лучших среди мужчин уровень международного 
хоккея находится на рекордно низком уровне. Сюда можно отнести и отсутствие 
топовых составов, как на Олимпиаде и на Чемпионатах мира, так и отсутствие 
России. 
Бывший пресс-секретарь ИИХФ: российский хоккей самоуничтожается 
Однако непонятна фраза, что "российский хоккей самоуничтожается". Да, на 
международных турнирах национальная команда не представлена, но наш 
хоккей от этого не стал хуже. Наоборот, даже интересней. В первую очередь, на 
клубном уровне. 
Отсутствие пауз на Евротуры сделало чемпионат КХЛ более зрелищным 
Управленцы смогли вовремя перестроиться от методики, где все делается для 
сборной, на концепцию выравнивания команд. КХЛ даже приняла стратегию, в 
которой равенство - основной тренд. В свою очередь, это должно добавить 
зрелищности и конкуренции чемпионату в дальнейшем. 
Паузы на Евротур были отличным способом у тренеров, чтобы восстановить 
команду в функциональном плане. Сейчас этих пауз нет, что позволило 
увеличить КХЛ количество матчей в регулярном чемпионате до рекордного 
уровня. А командам приходится не ждать паузы, а перестраиваться по ходу 
первого этапа. Следовательно, одни - на подъеме, другие - на спаде. Это все в 
совокупности дает непредсказуемые результаты.  
Плотность команд стала выше в том числе благодаря фактору календаря. А еще 
наконец-то пошли реформы. Например, второй раунд, в котором Запад 
встретится с Востоком. Отсутствие международной практики позволило 
сконцентрироваться на внутреннем турнире (КХЛ). При этом одна пауза в лиге 
осталась - на Кубок Первого канала (игры сборных есть) и Матч всех Звезд. Но 
пауза вообще незначительная.  
В последние два года появилось много молодых 

https://www.championat.com/hockey/news-5343460-pilipenko-ustanovil-rekord-severstali-v-khl-po-prodolzhitelnosti-rezultativnoj-serii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5343460-pilipenko-ustanovil-rekord-severstali-v-khl-po-prodolzhitelnosti-rezultativnoj-serii.html


 

В системе каждой команды можно выделить несколько юниоров, которые зашли 
в главную. Отлично развивается молодежь в "Металлурге" и "Салавате Юлаеве", 
в "Адмирале" раскрылись Бучельников и Иванов, хоть и в аренде. В прошлом 
сезоне "Амур" тоже здорово воспользовался данным институтом. 
У "Северстали" такая команда, где в основе играет много ребят, родившихся 
после 2000 года. Здорово работают с юными талантами и в Нижнем Новгороде. 
В ХК "Сочи" главная звезда - Мичков. В "Локомотиве" Бут и Симашев временами 
вытаскивают победы для своей команды. И среди тренеров появилось много 
классных специалистов со своим видением игры.  
Да, в прошлом году была нехватка кадров, что вынудило клубы искать больше 
игроков на внутреннем рынке и в своей системе, а не со стороны. Но к этому 
привыкли. И смотреть, как раскрываются молодые - всегда приятно. При этом 
отсутствие "Динамо" Рига никто не заметил. А на место "Йокерита" пришла 
"Лада", которая заявила о себе моментально.  
Да, уровень мастерства упал, но кто-то это заметил? 
В КХЛ появилось деление клубов на философии и разные системы игры, что 
добавляет интереса. Это и силовой вертикальный хоккей от СКА, хороший 
прессингующий - от "Локомотива", есть комбинационные "Северсталь" и 
"Торпедо" или прагматично атакующие "Металлург" и "Спартак". Такого деления 
на философии не было давно. 
Уровень мастерства упал, конечно, без сильного костяка легионеров. Но 
иностранцы продолжают приезжать в КХЛ. Просто теперь больше 
североамериканцев. И не сказать, что чемпионат сильно пострадал из-за 
нехватки сильных легионеров. Потому что лига сделал упор на равенство, игры 
стали непредсказуемыми, а еще появилось огромное количество интересных 
встреч в сезоне. При этом начала раскрываться своя молодежь.  
Поэтому есть ряд вопросов к фразе "российский хоккей самоуничтожается". Если 
"самоуничтожение" - развитие внутреннего первенства (КХЛ), ставка на 
равенство и своих молодых, рост конкуренции и зрелищности, когда интересно 
смотреть за каждым клубом без исключения, то пускай дальше российский 
хоккей "самоуничтожается". 

https://allhockey.ru/article/show/498721-
Rossijskij_hokkej_ne_samounichtozhaetsya_On_stal_v_razy_interesnej 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Ак Барс" потерял звезду, Ковальчук возвращается, Пайгин нашел новый 
клуб. 10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 4 декабря 2023) 
СКА побеждает 11 матчей подряд. 
Двое известных защитников нашли новые клубы: Зият Пайгин будет выступать 
за "Сибирь", а Алексей Марченко - за "Ак Барс". Но у казанцев есть и потери. 
Примерно на три месяца из-за травмы плеча выбыл Дмитрий Яшкин. Тем 
временем СКА превратился в самую "горячую" команду лиги, а проблемный 
"Автомобилист" может остаться без главного тренера уже в ближайшее время. 
Об этих и других событиях недели - в традиционном обзоре "БИЗНЕС Online". 
1. Ковальчук вернулся в "Спартак" спустя 22 года  
Илья Ковальчук приостановил карьеру в 2021 году после победы в Кубке 
Гагарина с "Авангардом". С тех пор прославленный хоккеист не объявлял о 
завершении карьеры, но время шло, в его возвращение верилось все меньше. В 
январе игрок отметил, что хоккей отошел для него на второй план, а смысла 

https://allhockey.ru/article/show/498721-Rossijskij_hokkej_ne_samounichtozhaetsya_On_stal_v_razy_interesnej
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"отбывать номер" на льду он не видит. Но в октябре разговоры о скором камбэке 
легенды стали актуальны с подачи Алексея Жамнова. "Нам нужен такой игрок, 
это даже не обсуждается", - заявил главный тренер "Спартака". 
Позже "Спорт-Экспресс" подтвердил: камбэк легенды в столичный клуб 
состоится уже скоро. Он подпишет контракт до конца сезона. У игрока был долгий 
перерыв в карьере, но его чемпионский опыт точно не будет лишним. Интересно, 
что дебют выпадет на игру 24 декабря против "Куньлуня", которая пройдет в 
ретро-стиле. Лучшего антуража для такого события не придумаешь. В последний 
раз Илья играл за "Спартак" в 2001 году. 
"Спартак" подписывает Ковальчука. Хотят повторить чемпионство "Авангарда"? 
2. Яшкин выбыл на три месяца 
Кризис, испортивший "Ак Барсу" середину ноября остался позади. Казанцы не 
проигрывают четыре матча подряд, а победа над "Автомобилистом" стала 
третьей в этом списке. Но успех омрачили проблемы со здоровьем у лучшего 
снайпера команды. После вбрасывания Яшкин столкнулся с игроком соперника, 
неудачно упал и схватился за плечо. Его увезли на скорой помощи в одну из 
казанских больниц. Затем Яшкин вернулся на арену, но на лед уже не выходил. 
Опасения, что травма серьезная, появились еще по ходу встречи.  
После МРТ неутешительные прогнозы подтвердились. Агент хоккеиста Глеб 
Чистяков подтвердил, что он выбыл примерно на три месяца. По всей 
вероятности, в регулярном чемпионате чешского нападающего мы уже не 
увидим. На MVP прошлого сезона возлагались огромные надежды, и теперь 
Зинэтуле Билялетдинову предстоит серьезная работа над "перезагрузкой" 
ведущих звеньев. Громкие имена в команде есть, но сопоставимой замены 
Яшкину в завершении атаки нет. Ближайший преследователь форварда в 
снайперской гонке Вадим Шипачев (11) уступает ему семь шайб. 
"Ак Барс" надолго потерял своего лучшего снайпера? Яшкина увезли в больницу 
прямо во время матча 
3. 11 побед СКА подряд  
Еще в начале ноября СКА находился не на своем привычном месте. На время 
армейцы даже выпали из зоны плей-офф. Но сейчас команда ворвалась в 
четверку сильнейших на Западе. Казалось, что встреча с лидером Востока 
"Металлургом" может прервать питерский поход. Эта команда выиграла 11 
матчей подряд. Победный буллит Валентина Зыкова помог СКА повторить 
достижение уральцев. 
22-летний Владимир Алистров был далеко не самым громким приобретением 
питерцев на фоне мощнейшей трансферной компании, но сейчас игрок в 
шикарной форме - 9 очков в 9 матчах. Постепенно просыпается Марат 
Хайруллин. Две шайбы уже бывшего капитана принесли команде победу над 
"Динамо" (5:3). После перерыва в чемпионате СКА может задуматься и о 
лидерстве в конференции. Уже сейчас питерцы не уступают по потерянным 
очкам идущему вторым "Спартаку".  
4. Марченко официально в "Ак Барсе"  
Марченко еще недавно считался сильнейшим российским защитником за 
пределами НХЛ. "Локомотив" выписал игроку солидную зарплату в 75 млн 
рублей в год, но затем у него начались серьезные проблемы с коленом. 
Восстановление после первой операции лишило Алексея осеннего отрезка 
прошлого чемпионата. Но первая операция была сделана некачественно, из-за 
этого ему снова пришлось лечь под нож. "Локомотив" не захотел пережидать 
восстановительный период еще раз и разорвал контракт с хоккеистом. Марченко 
оказался на рынке свободных агентов. 



 

На Алексея с предложениями выходили "Авангард" и "Спартак", но он сделал 
выбор в пользу "Ак Барса". Повлиял фактор ранних переговоров - игроку было 
приятно, что топ-клуб разговаривал с ним еще с лета. Ранее защитника 
познакомили с клубной базой, а теперь трансфер подтвердили официально. 
Контракт подписан до конца сезона и близок к минимальному (7 млн руб.). Так 
что татарстанцы практически не рискуют, если новичок не наберет прежнюю 
форму. Если же он впишется в состав, то станет прямым конкурентом Вячеслава 
Войнова. По стилю игры хоккеисты достаточно близки. 
5. Пайгин - в "Сибири" 
Пайгин считается воспитанником пензенского хоккея, но систему "Ак Барса" 
защитник прошел целиком и даже успел засветиться в "Ирбисе" времен МХЛ-Б. 
Игрок делал попытки закрепиться в команде, накопил опыта в Северной 
Америке, но больше в Казани не выступал. Известно, что Пайгин всегда любил 
помогать атаке, порой забывая о прямых обязанностях. В "Ак Барсе" результат 
исторически ставится во главу угла, поэтому авантюрному защитнику не нашлось 
места в команде даже после ухода Билялетдинова в 2019-м. 
Зато игрок вдоволь поколесил по стране, а в "Торпедо" один сезон был 
капитаном. Была даже краткосрочная командировка в шведский "Тимро", где 
Зият доигрывал чемпионат 21/22. На второй сезон в "Авангарде" польза от 
защитника в атаке снизилась почти до нуля (одна передача в 20 матчах), а 
ошибки в обороне никуда не ушли. С зарплатой 35 млн (данные "Спорт-
Экспресса"), игрок занимал третье место по зарплате на своей позиции, не 
соответствующее его текущему уровню. В конце октября его выставили на драфт 
отказов и вскоре отпустили. В "Сибири" хоккеиста наверняка будут подключать к 
большинству и шансы на заметную роль вырастут. 
6. Последний шанс Заварухина?  
В то же время для "Автомобилиста" неудача в игре с аутсайдером стала уже 
пятой в последних шести играх. Безголевая серия Брукса Мэйсека длится пять 
матчей, Алексей Макеев не смог забить в шести встречах из семи, а Кертис Волк 
"молчит" с 14 ноября. Одна из сильнейших атак Востока уже давно забивает 
больше двух за матч лишь по праздникам. Из-за проблем с реализацией игроки 
переключились на "трудовые" голы. Но и здесь "Автомобилист" преследуют 
неудачи, команда редко выигрывает борьбу на пятачке. 
Руководство уже принимает меры. Но пока они затронули не нападение, а 
защиту. 30 ноября уральцы расстались с Ефимом Гуркиным и Олегом Ли, 
выступавшими в третьей паре. Под угрозой и пост главного тренера Николая 
Заварухина. На исправление ситуации у специалиста есть три матча ближайшей 
домашней серии против непростых соперников - СКА, "Салавата Юлаева" и 
"Трактора".  
7. Гол "Салавата" в меньшинстве на последней минуте  
Открытий сезона "Спартак" переживает пока самый тяжелый отрезок со старта. 
Из шести последних матчей выигран только один. На команде серьезно 
отразилась травма Ивана Морозова. Умная игра центра помогала двум ярким 
снайперам - Николаю Голдобину и Павлу Порядину - регулярно попадать в 
голевые хит-парады. Без него прежней "химии" в ведущей тройке "Спартака" нет. 
Реальный шанс прервать черную полосу возник в Уфе. За минуту до конца матча 
с "Салаватом" москвичи вели 2:1, да еще и находились в большинстве. Но 
уфимцы сняли вратаря и закрепились в чужой зоне. Иван Дроздов идеально 
подставил клюшку под бросок Александра Хмелевского и перевел игру в 
овертайм. 
Победу "Салавату" (3:2 Б) принес точный бросок Хмелевского в буллитной серии. 
Как лучший игрок матча, форвард получил бурек из рук Алексея Василевского. 



 

Впрочем, в послематчевом интервью Александр говорил не о себе, а об 
одноклубнике: "Когда забиваешь такие большие голы, внутри пустота, ты не 
знаешь, как отпустить эти эмоции. Я очень горжусь Ваней Дроздовым". Белорус 
и американец оформили в этой встрече по 1+1. 
8. "Куньлунь" поборется за зону плей-офф?  
Китайский клуб взбудоражил лидеров на старте сезона. Команда, которая уже к 
концу года обычно теряет шансы на плей-офф, вдруг забралась на верхнюю 
строчку общей таблицы КХЛ. После этого наступил продолжительный спад, 
который никого не удивил. Мало того, что уровень части игроков не соответствует 
стандартам сильнейшей российской лиги, так еще и постоянно возникают 
проблемы с составом. Из-за травм и дефицита кадров защитников иногда 
приходится ставить в нападение. 
При всех проблемах "Куньлунь" редко проигрывает вчистую. А сейчас команда 
выдает очень сильный отрезок - четыре победы в пяти матчах. При том, что 
календарь не был легким. Китайцы перетерпели "Ак Барс" (1:0) и устроили 
перестрелку со "Спартаком" (5:3). В этом промежутке был обыгран и 
"Автомобилист" (5:2). До зоны плей-офф теперь всего три очка, но у восьмой 
команды Запада - минского "Динамо" - есть три матча в запасе. 
9. 1000-й матч "Трактора"  
В последнее время клубы КХЛ нередко устраивают праздничные матчи. Как 
правило, они привязаны к дате основания. Но "Трактор" зашел дальше, и красиво 
отметил тысячный матч в лиге. Игра с московским "Динамо" совпала со 
всероссийским днем хоккея и окунула болельщиков в атмосферу ностальгии. 
Графику в соцсетях оформили в стиле нулевых, с отсылками на старые системы 
Windows и "аську", а в холле "Арены Трактор" болельщиков ждали Андрей 
Николишин, Андрей Зуев и другие игроки из состава клуба сезона 2008/09.  
Но продолжить празднование на льду не получилось, "Трактор" уступил (2:4). 
Доволен собой может быть лишь Альберт Яруллин. Защитник челябинцев 
оформил второй дубль в КХЛ. 
10. В "Сибири" растет "наследник Тарасенко"?  
Три поражения подряд и эпидемия травм вынудили "Сибирь" искать талантов 
внутри системы. На помощь пришел 18-летний Владимир Михалев. Благодаря 5-
матчевой голевой серии игрок "Сибирских Снайперов" уже в своем дебютном 
матче попал во второе звено к лидеру основы Николаю Прохоркину. Михалев 
абсолютно не верил, что получит значимую роль уже в дебютном матче. Он 
считал, что его ждет стандартная в этих случаях роль 13-го нападающего.  
У молодого форварда появился реальный шанс забросить шайбу уже в первой 
смене. Кстати, это в 15 лет удавалось его тезке Владимиру Тарасенко. Игрок мог 
забивать в одно касание, но поскользнулся и не реализовал момент. Однако свой 
гол в тот день все же забил. После игры в обмен на шайбу он получил от 
болельщицы огромную морковку.  
С тех пор Михалев стал реальным претендентом на постоянное место в основе. 
Он по-прежнему часто появляется в первых двух звеньях и приносит результат. 
В четырех первых матчах за клуб игрок набрал 3 (2+1) очка. Похоже, никто из 
воспитанников клуба со времен нынешнего игрока "Оттавы" не начинал в КХЛ 
так ярко. 
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Куда пропал Знарок? Вспоминаем худшего тренера "Ак Барса" в 
годовщину его отставки (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 3 
декабря 2023) 
Ровно год назад Олег Знарок был уволен с поста главного тренера "Ак Барса". 
Приглашенный в Татарстан в апреле 2022-го как специалист по трофеям, он со 
скандалом покинул клуб уже в начале декабря. Что у Знарка не получилось в 
Казани, как он ушел из "Ак Барса" и чем занимается сейчас - об этом в материале 
"ТИ-Спорт".  
Единственный тренер в истории "Ак Барса", покинувший клуб по ходу сезона 
Чтобы в полной мере понять, насколько "Ак Барс" был провален при Олеге 
Знарке, достаточно упомянуть один статистический факт. Никогда прежде в 
стартовых 25 матчах сезона казанцы не проигрывали 14 раз. 44% - такой 
показатель побед был у "Ак Барса" за два месяца работы под руководством 
Знарка. 
Обладая самым мастеровитым составом в КХЛ, за который выступали 
Александр Радулов, Вадим Шипачев, Кирилл Семенов, Дмитрий Кагарлицкий и 
другие, "Ак Барс" умудрялся играть в унылый и непрезентабельный хоккей. Два 
первых месяца осени стали для казанского клуба настоящим кошмаром. 
Команда пласталась в таблице на 7-8 месте, а в один из дней оказалась даже 
вне зоны плей-офф, временно опустившись на 9-ю строчку. 
В отношении тренеров руководство "Ак Барса" всегда было достаточно 
либеральным. Какими бы плохими не были результаты в регулярке, 
специалистам давали возможность доработать сезон до конца. Итоговой 
оценкой работы тренеров были исключительно результаты в плей-офф. 
Но в ситуации со Знарком все было настолько печально, что с тренером 
пришлось прощаться уже в первых числах декабря. На тот момент "Ак Барс" 
продолжал пребывать на границе борьбы за плей-офф и не имел перспектив на 
улучшение результатов. Руководство "барсов" неоднократно давало шансы 
тренеру поправить положение в таблице. Но к началу зимы все было 
безуспешно. 
3 декабря Олег Знарок ушел из "Ак Барса" по собственному желанию, став 
первым главным тренером в истории команды, покинувшим свой пост по ходу 
сезона. 
Борьба кланов и постоянные конфликты внутри коллектива 
Во время знаменитого "черного октября" "Ак Барс" добыл всего 2 победы в 12 
матчах и попутно являлся самой обсуждаемой командой КХЛ в прессе. Но 
парадокс в том, что поводом для повышенного внимания СМИ стали вовсе не 
результаты клуба, а внутренние конфликты между хоккеистами. 
Драка Александра Бурмистрова и Александра Радулова на тренировке, деление 
хоккеистов на кланы ("шипачевские", "радуловские", "местные"), которые не 
общались между собой - лишь малая часть того, что обширно обсуждалось в 
прессе к середине осени. 
Команды Знарка в КХЛ в разное время славились своим закрытым режимом. 
Игроки сдержанно общались с журналистами, медийная составляющая клуба 
отодвигалась на задний план. Из раздевалки ничего не утекало. "Ак Барс" же из 
подобной тенденции выбился. Любые недовольства и конфликты стабильно 
упоминались в СМИ и становились поводами для переживаний болельщиков. 
А ссориться игрокам, впрочем, было из-за чего. Кому-то из хоккеистов Знарок на 
льду прощал все и не журил в раздевалке за ошибки. Другим, напротив, мог 
сильно напихать порой за одну неточную передачу. Двойственность поведения 
главного тренера постоянно вносила смуту в микроклимат коллектива. 



 

Сложная психологическая обстановка внутри раздевалки переросла и в 
претензии от игроков. Так, во время ноябрьской выездной серии против 
"Авангарда" и "Сибири" нападающий Александр Бурмистров не побоялся 
открыто заявить Знарку о проблемах в клубе. Олег Валерьевич нахальства не 
стерпел и сразу же отправил форварда домой. Перебранка игрока с главным 
тренером дошла до руководства, и уже через месяц воспитанника "Ак Барса" в 
клубе не стало. 
Символично, что до работы в Казани Знарок отличался умением ладить с любым 
хоккеистом. Он всегда защищал своих подопечных перед журналистами, умел 
держать раздевалку. В "Ак Барсе" у тренера откровенно поломалось все. 
"Жующий и не уважающий традиции тренер" 
Апофеозом публичной скандальности Знарка в "Ак Барсе" стали его 
послематчевые пресс-конференции. То, что Олег Валерьевич, мягко скажем, не 
любит прессу - все и так знали прекрасно. Но в период работы в Казани 
неприязнь к СМИ достигла апогея. 
На пресс-конференциях Знарок мог запросто сказать журналисту, что тот ничего 
не понимает в хоккее, и оборвать на половине вопроса, отказавшись отвечать. 
Также специалист мог дерзко обратиться в адрес любого другого хоккейного 
представителя - к примеру, функционера. 
После домашнего поражения от "Салавата Юлаева" (2:3) Олег Знарок по-хамски 
ответил гендиректору уфимцев Ринату Баширову, который "подколол" тренера, 
напомнив принижение им "Зеленого дерби". 
Генеральный директор "Салавата" Ринат Баширов вас поддел, написав, что это 
была обычная игра, цитируя вас в Уфе. Есть что ответить?  
Да мне вообще п... ( смеется ). Кто такой Ринат Баширов? - сказал тренер  
Работая в "Ак Барсе", Знарок позволял говорить себе слишком много, зачастую 
обесценивая традиции и регалии клуба. Неадекватное поведение тренера и его 
слова достали даже мэра Казани Ильсура Метшина.  
"Жующий и не уважающий традиции тренер, который сказал: "Что такое дерби? 
Это обыкновенная игра". Как ты можешь так говорить, когда история 
дружественного спортивного противостояния длится почти 50 лет?  
Мне ветераны хоккея рассказывали, что всю команду перед матчем звал к себе 
завотделом обкома партии, чтобы сказать, как важно обыграть братскую команду 
"Салават Юлаев". Уважай эти традиции, каким бы ты великим ни был", - 
высказывался о Знарке Метшин.  
Как дела у Олега Знарка сейчас?  
По информации коллег из "Спорт-Экспресса", прямо сейчас бывший главный 
тренер "Ак Барса" проживает в Латвии и отдыхает от хоккея.  
Сам 60-летний специалист горит желанием работать в КХЛ, но за прошедший год 
предложений он так и не получил. Учитывая два эмоционально непростых этапа 
карьеры тренера в "Ак Барсе" и "Спартаке", топ-клубы на кандидатуру Знарка 
вряд ли согласятся.  
С другой стороны, трофеи и всевозможные награды Олега Валерьевича говорят 
сами за себя. Как ни крути, Знарок по-прежнему является одним из самых 
титулованных и выдающихся тренеров в истории КХЛ.  

https://www.tatar-inform.ru/news/kuda-propal-znarok-vspominaem-xudsego-trenera-
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Бенефис Барбера с "Нефтехимиком": оформил дубль (одну забил в 
падении) и набрал 4 очка! (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 3 декабря 2023) 
Красота от новичка казанцев. 
Нападающий Райли Барбер, перешедший недавно в "Ак Барс" из "Барыса", 
отличился за новую команду уже в третьей игре. В сегодняшнем домашнем 
матче регулярного чемпионата КХЛ с "Нефтехимиком" (4:0) американский 
форвард оформил дубль и отдал две результативные передачи.  
"Ак Барс" получил большинство после удаления Дмитрия Жукенова. Вместе со 
звездами казанской команды - Вадимом Шипачевым и Александром Радуловым 
- на реализацию вышел и Барбер. Сразу после выигранного вбрасывания 
Шипачевым Барбер нанес хлесткий кистевой бросок, но не попал в створ ворот. 
А вот следующий свой момент 29-летний нападающий реализовал. Барбер 
поборолся за шайбу в чужой зоне, которая пришла потом к Шипачеву. Лидер 
казанцев вернул ей на партнера и тот устремился к воротам. В последний 
момент Райли упал, но сумел нанести бросок в дальний угол Филиппа Долганова. 
Бросок оказался точным, а "Ак Барс" повел в счете 2:0.  
Второй гол Барбер также забил в большинстве. "Ак Барс" убежал три в одного - 
Александр Радулов отдал на американца, а тот бросил в касание и снова 
поразил ворота Долганова.  
Обе шайбы партнеры забрали для Барбера на память. В казанский клуб 
американец перешел в ноябре из "Барыса". Взамен казахстанский клуб получил 
защитника Кристиана Хенкели. Из "Барыса" американец перешел в статусе 
лучшего бомбардира команды: в 28 матчах он набрал 23 (10+23) очка. Теперь же 
Барбер стабильно набирает результативные баллы за новую команду - в трех 
матчах за "Ак Барс" у него уже 5 (2+3) очка. 
Сегодняшний матч - бенефис тройки Артема Галимова, с которым вышли Барбер 
и Кирилл Семенов. Галимов с "Нефтехимиком" оформил первый дубль в сезоне 
- в обоих голевых атаках принял участие Барбер. В итоге вторая тройка 
нападения "Ак Барса" забила три из четырех шайбы.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289859 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов оценил тройку "Ак Барса" Барбер - Семенов - Галимов, 
которая набрала 8 очков (Чемпионат.com, Москва, 3 декабря 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал победу 
над "Нефтехимиком" (4:0) и оценил игру тройки Райли Барбер - Кирилл Семенов 
- Артем Галимов, которая в игре набрала восемь очков. 
"Была интересная игра, ребята играли хорошо. Были сложности, "Нефтехимик" 
во втором периоде создавал хорошие моменты, но я доволен. 
Доволен работой тройки Барбер - Семенов - Галимов? Конечно. Ребята хорошо 
играли, забили хорошие голы. Хотелось бы, чтобы они продолжили так играть, а 
другие звенья их поддержали. Нельзя сказать, что все идеально, но многие вещи 
были хорошие. 
Оценить работу новичков? Они неплохо играют. Миллер - интересный хоккеист, 
спокойно играет, принимает хорошие решения. Несмотря на возраст, имеет 
хорошее хладнокровие, спокойный парень. 
За счет чего с "Нефтехимиком" получаются такие яркие игры? Каждая команда 
готовится, между нами всегда достаточно острые матчи. Было видно, что 
"Нефтехимик" готовился. Они неплохо играют в последнее время, но никто не 
хочет уступать. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289859


 

Вчера стало известно, что "Ак Барс" на три месяца потерял Дмитрия Яшкина, по 
сегодняшней игре можно сказать, что пока его удалось заменить? Дмитрий - 
хороший игрок, он здорово играет перед воротами. Заменить его очень сложно. 
Сейчас Александр Радулов играет в звене с Вадимом Шипачевым и Дмитрием 
Кагарлицким. Сказать, что у них все нормально, пока не могу, но у них многое 
получалось. Думаю, будет получаться и далее", - цитирует Билялетдинова сайт 
"Ак Барса". 
В следующем матче "Ак Барс" сыграет в Череповце с "Северсталью". 
"Нефтехимик" в гостях сыграет с "Трактором". Обе игры состоятся 5 декабря.  

https://www.championat.com/hockey/news-5343658-bilyaletdinov-ocenil-trojku-ak-
barsa-barber-semyonov-galimov-kotoraya-nabrala-8-ochkov.html 

К заголовкам сообщений 

Зинэтула Билялетдинов: "Яшкина заменить очень сложно" (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 3 декабря 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после победы в домашнем 
матче регулярного чемпионата КХЛ против "Нефтехимика" (4:0) 
прокомментировал игру своей команды.  
 - Игра была хорошая и интересная. Ребята играли хорошо. Были сложности, 
"Нефтехимик" во втором периоде создавал моменты. Есть нюансы, которые 
нужно поправлять. Будем работать.  
 - Сегодня феерило звено Галимов - Семенов - Барбер. Довольны их работой?  
- Конечно, доволен. Играли хорошо, забили хорошие голы. Хотелось бы, чтобы 
они продолжали так, а другие звенья их поддерживали. Но в целом нельзя 
сказать, что все идеально, но многие вещи были хорошие.  
 - Какие выводы можно сделать по новичкам?  
 - Неплохо играют. Миллер тоже интересный игрок: спокойно играет, хорошие 
решения принимает. Несмотря на его возраст, у него большое хладнокровие, 
парень молодец.  
 - Почему с "Нефтехимиком" матчи получаются яркими и неуступчивыми?  
 - Каждая команда готовится. У нас между собой всегда острые игры. Видно, что 
соперник готовился Они играют неплохо в последнее время, я смотрел и 
наблюдал за ними. Никто не хочет уступать.  
 - "Ак Барс" на три месяца потерял Яшкина. Можно ли сказать, что по 
сегодняшнему матчу у команды получилось его заменить?  
 - Заменить его... Это хороший хоккеист, который здорово играет перед 
воротами. Его заменить очень сложно. Но в целом сейчас Радулов играет в звене 
с Кагарлицким и Шипачевым и сказать, что у них все нормально, не могу, но у 
них много что получалось и будет получаться, - приводит слова Билялетдинова 
корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://www.business-gazeta.ru/news/615769 

К заголовкам сообщений 

Схватка соседей: "Ак Барс" раскатал "Нефтехимик" (KazanFirst 
(kazanfirst.ru), Казань, 4 декабря 2023) 
Казанцы взяли реванш в "татарстанском дерби". 
Теперь без "Яшкин шоу" 
На лед "Ак Барс" вышел без Дмитрия Яшкина, в звено к Вадиму Шипачеву и 
Дмитрию Кагарлицкому вернулся Александр Радулов. Динамовская тройка 
осталась без Яшкина после прошлого матча с "Автомобилистом", форварда 
увозили на скорой прямо во время игры. Из-за серьезной травмы неизвестно, 

https://www.championat.com/hockey/news-5343658-bilyaletdinov-ocenil-trojku-ak-barsa-barber-semyonov-galimov-kotoraya-nabrala-8-ochkov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5343658-bilyaletdinov-ocenil-trojku-ak-barsa-barber-semyonov-galimov-kotoraya-nabrala-8-ochkov.html
https://www.business-gazeta.ru/news/615769


 

когда мы еще сможем увидеть динамовскую тройку в деле, но зато на льду у "Ак 
Барса" проявилось другое сочетание, которое вполне может составить 
конкуренцию знаменитому трио.  
В последнем "татарстанском дерби" казанская команда в гостях уступила 
нижнекамскому "Нефтехимику" со счетом 1:2. Пришло время взять реванш на 
своем льду, причем "Ак Барс" не проигрывал в этой домашней серии матчей. 
Скорее всего, в связи с тем, что это последний домашний матч "Ак Барса" перед 
большим перерывом, "Татнефть Арена" заполнилась болельщиками, ведь 
следующий матч в родных стенах казанцы сыграют только 28 декабря.  
День Галимова  
С первых минут матча мы наблюдали равную игру, об этом нам говорили и 
цифры в статистике. Гости не уступали ни по броскам в створ, ни по силовым 
приемам, по вбрасываниям "Ак Барс" лидировал лишь с минимальным 
преимуществом. Однако Артем Галимов положил конец этой равной игре и 
открыл счет этой встречи, и между прочим очень красиво. Кирилл Семенов 
отдает передачу из-за ворот соперника Райли Барберу, у которого не совсем 
получился бросок, но к контратаке вовремя подключился Галимов, который и 
запечатал шайбу в гостевые ворота. Кстати говоря, эту тройку мы еще не раз 
увидим в деле по ходу матча. 
Если в стартовой двадцатиминутке преимущество было на стороне казанцев, то 
второй период явно остался за "Нефтехимиком". Но об этом нам говорила лишь 
статистика, а вот по счету "Ак Барс" все равно удерживал свое лидерство. После 
первой пропущенной шайбы нижнекамцы заметно поднапряглись и навалили 
кучу работы казанскому голкиперу Тимуру Билялову, отразившему целых 12 
бросков. Билялов блестяще справился с прессингом нижнекамцев, а вот у ворот 
возглавляющего рейтинг вратарей лиги по количеству "сухарей" Филиппа 
Долганова, который в этой регулярке четыре раза отстоял "на ноль", ожидалась 
та еще жара. Самое результативное звено этого матча начинает действовать. 
Спонсоры дублей  
У "Нефтехимика" последнее место в лиге по игре в меньшинстве, чем и 
воспользовались "барсы", которые получили шанс на первое большинство, и 
Райли Барбер забросил свою первую шайбу в составе казанского "Ак Барса". 
Спонсор красивых шайб этого матча Артем Галимов оформляет дубль, а за три 
минуты до конца матча "Ак Барс" реализует и второе большинство, на которое 
положительно повлиял Барбер, вслед за Галимовым оформившим дубль. "Ак 
Барс" завершает домашнюю серию победой над нижнекамским "Нефтехимиком" 
со счетом 4:0, а Райли Барбер за результативную игру получает свою первую 
тюбетейку в победной раздевалке. 
После матча главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов подвел итоги 
игры и отметил тройку Семенов-Галимов-Барбер. 
- Была интересная игра, ребята играли хорошо. Были сложности, "Нефтехимик" 
во втором периоде создавал хорошие моменты, но я доволен. Ребята хорошо 
играли, забили хорошие голы. Хотелось бы, чтобы тройка Семенов-Галимов-
Барбер продолжила так играть, а другие звенья их поддержали. Нельзя сказать, 
что все идеально, но многие вещи были хорошие, - поделился Билялетдинов. 
"Ак Барс" отправляется на выездную серию, где 5 декабря в 19:30 сыграет с 
"Северсталью" в Череповце. 

https://kazanfirst.ru/articles/628774 

К заголовкам сообщений 
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Забили четыре без Яшкина: "Ак Барс" забрал татарское дерби (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 декабря 2023) 
Четвертая победа подряд. 
Счет в татарстанских дерби этого сезона стал 1:1: "Ак Барс" с крупным счетом 
дома победил "Нефтехимик" (4:0) и взял реванш за поражение на выезде. 
Казанцы снова вошли в тройку лидеров на Востоке, расположившись на третьем 
месте, нижнекамцы остались в пяти очках от зоны плей-офф.  
Таким образом, "Ак Барс" провел первый матч после травмы лучшего снайпера 
Дмитрия Яшкина. Как ни странно, забить в этой встрече удалось больше, чем 
обычно.  
Как игроки "Ак Барса" подписывали шарфы болельщиков 
"Ак Барс" после серии поражений начал предновогоднее преображение. Казанцы 
победили в четвертый раз подряд, сейчас в лиге лучше серия только СКА - у них 
11 побед кряду. Хотя несложно вспомнить, что пару недель назад велись 
разговоры о кризисе в команде, а казанцев перестали рассматривать как 
фаворитов за Кубок Гагарина. Однако сейчас "барсы" поднимаются в таблице. 
Сопровождаются победы команды хорошим настроением у игроков. По 
раздевалке команды бегали дети хоккеистов, в руках у которых были маркеры 
для электронной доски. На ней тренерский штаб делает тактический разбор 
соперника, но после матча на ней можно делать каракули. Дети были настолько 
рады, что не замечали, как во время догонялок пробегали по логотипу клуба. Во 
всех спортивных видах спорта есть негласный закон, что наступать на него 
нельзя. Пришлось массажистам и администраторам клуба с улыбкой на лице 
объяснять, что лучше бегать по периметру, а логотип обходить стороной.  
Игроки, которые не попали в заявку на игру, тоже зашли в раздевалку после 
матча. Форвард Дамир Жафяров отшучивался с партнерами, а затем вышел на 
улицу, где начал прогревать свой BMW. Пока автомобиль готовился к поездке, 
нападающий подошел к забору, с другой стороны от которого стояли 
болельщики. Они стали забрасывать игрока шапками, шарфами и другой 
клубной атрибутикой, чтобы на всем этом Дамир поставил подпись. Как только 
хоккеист расписывался, так тут же возвращал одежду обратно.  
В тот момент, когда Жафяров раздал все автографы, из арены вышел форвард 
Илья Сафонов. Его тоже подозвали к себе болельщики. Сафонов шел в 
сопровождении своей жены Адели, однако ради автографов пришлось на пару 
минут оставить супругу в одиночестве.  
При этом, несмотря на серию побед, игроки "Ак Барса" перестали ставить музыку 
в раздевалке. В таком случае можно было бы включить что-нибудь татарское. 
Матчи между командами из одного региона с именуют дерби Татарстана. На 
арене постоянно играла татарская музыка, а зрителям на трибунах было 
предложено исполнить национальный танец. Новичок "Ак Барса" Митчелл 
Миллер в этот момент поднял глаза на медиакуб и наблюдал за танцами. Вот так 
американец знакомится с татарской культурой.  
Первый матч без Яшкина 
За день до матча стало известно, что "Ак Барс", скорее всего, до конца 
регулярного чемпионата останется без Яшкина. В его лице команда теряет не 
просто самого дорогого игрока, а лучшего снайпера. Равноценно заменить 
Яшкина вряд ли получится. Силовых форвардов, которые здорово действуют на 
пятаке, единицы в КХЛ. Если и искать казанцам что-то стоящее, то взамен 
отдавать ценные активы. "Заменить его... - начал говорить о Яшкине главный 
тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов. - Это хороший хоккеист, который 
здорово играет перед воротами. Его заменить очень сложно".  



 

В отсутствие Яшкина в тройку к нападающим Вадиму Шипачеву и Дмитрию 
Кагарлицкому перешел капитан Александр Радулов. Его в этом сезоне 
перепробовали во всех атакующих тройках, но не везде форвард находил себе 
место. Например, в последних шести матчах Радулов уходил со льда без 
набранных очков. С "Нефтехимиком" нападающий прервал неудачную серию, 
отдав результативную передачу в моменте со вторым голом форварда Райли 
Барбера. "Но в целом сейчас Радулов играет в звене с Кагарлицким и 
Шипачевым и сказать, что у них все нормально, не могу, но у них много что 
получалось и будет получаться", - подчеркнул Билялетдинов.  
Феерия новичка 
Как показала игра с "Нефтехимиком", часть голов, которые забивал Яшкин, 
может брать на себя Барбер. Он набрал 4 (2+2) очка, дважды забив в 
большинстве. Ни в одном из голов форвард не сделал ничего фантастического, 
а в лучших традициях американской школы оказался в нужное время в нужном 
месте.  
Дважды Барбер ассистировал партнеру по тройке Артему Галимову, который 
тоже оформил дубль. Россиянин, который часто может выпасть из игры, был 
заметен на протяжении всего матча. "Всегда есть к чему стремиться. Сегодня 
было неплохо", - немногословно ответил Галимов, который спешил на заминку.  
"Нефтехимик" проиграл пятый матч подряд 
В отличие от игроков "Ак Барса" хоккеисты "Нефтехимика" покидали арену без 
улыбки на лице. Оно и понятно: команда проиграла пятый матч подряд. 
"Пять поражений, три очка. Проигрывать неприятно, но спады бывают", - сказал 
после матча главный тренер нижнекамцев Олег Леонтьев. На скамейке он 
выглядел спокойным, иногда мог что-то громко объяснять игроку.  
Все, что было у "Нефтехимика" в последних матчах, против "Ак Барса" перестало 
работать. По большей мере это касается двух первых звеньев, которые 
неизменно организовывали голы. Например, нападающие Андрей Белозеров и 
Булат Шафигуллин имели по 5 (2+3) очков в пяти матчах до этого. Однако 
последний ошибся в моменте со вторым голом: при игре в меньшинстве потерял 
шайбу на синей линии и вывел Барбера на бросок с опасного угла. После той 
ошибки Шафигуллин покатил на смену, сел на край лавки и долго смотрел в одну 
точку - похоже, что игрок сильно переживал или был не согласен с решением 
арбитра: возможно, что нападающему клюшкой попали в руку.  
Не помог вратарь Филипп Долганов, с 28 бросков пропустивший четыре шайбы. 
В последних матчах голкипер не так феерит, как это было в октябре. Не 
подействовал и треш-ток от нападающего гостей Рауля Якупова, который, как и 
полгода назад, попытался что-то наговорить Билялову. В этот раз оказались 
наготове защитники "Ак Барса", которые не давали игроку соперника подъехать 
к голкиперу.  
На этом татарстанские дерби не заканчиваются: в январе и феврале команды 
проведут по одному очному матчу. А дальше возможны только встречи в Кубке 
Гагарина. Почему бы не повторить первый раунд прошлого сезона? 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289862 

К заголовкам сообщений 

Как "Ак Барс" сыграл без Яшкина: суеверия Барбера, огненный Галимов и 
потрясающее большинство (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 4 
декабря 2023) 
"Ак Барс" заканчивает домашнюю серию и расстается с "Татнефть Ареной" до 
конца декабря. Календарь сложился так, что следующую домашнюю игру 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289862


 

"красно-зеленые" проведут только под Новый год. Поэтому было крайне важно 
забирать победу в матче с "Нефтехимиком". Забрали - 4:0.  
ОТСУТСТВИЕ ЯШКИНА ПЕРЕВЕРНУЛО ЗВЕНЬЯ  
Радовавшее всех звено Яшкин-Кагарлицкий-Шипачев, которое на протяжении 
последних 3-х игр регулярно приносило очки, с травмой чеха, нуждалось в 
перестановке. Вполне предсказуемо туда влился Александр Радулов, отдав свое 
место Галимову. Получилось неплохо. 
Игра в новом сочетании смотрелась совсем по-другому. В первую очередь - 
выходы из обороны. Мы привыкли к выходам плавным, когда один игрок по борту 
выводит шайбу к линии ворот. Сегодня способы доставки снаряда из раза в раз 
менялись: при быстрых набегах цилиндр сразу "вбрасывался" вперед, чтобы 
наверняка зацепиться в зоне за борьбу. Это помогало с наскока разрушить 
возможные планы соперника в обороне, а также поддерживать высокий темп 
игры. 
А когда было необходимо, шайба могла задержаться в собственной зоне, где 
спустя 5-6 передач, она также выходила в чужую площадь площадки: низом, 
красиво, через пас. 
Сегодня получилось увидеть тот "Ак Барс", которого не было видно давно: 
плетущий кружева передач, порой набирая по 5-7 касаний за совсем небольшое 
количество времени. 
Конечно, без Яшкина позиционные атаки выглядели совсем иначе. 
При игре первого звена, "пятак" откровенно никем не занимался. Радулов, 
Шипачев и Кагарлицкий занимали расстановку по периметру бортов, мобильно 
передвигаясь в новые точки с каждой передачей. Изредка "пятак" ими 
оказывался занят, да и то ненадолго. Не было в этом необходимости: 
антропометрические данные просто не позволяли долго там гостить. 
ВТОРОЕ ЗВЕНО СДЕЛАЛО ИГРУ  
У Александра Радулова во втором звене сложилось не очень здорово: быстрого 
понимания в игре с новыми партнерами не произошло. Звено если и давало очки, 
то не очень часто и много. Эмоциональный россиянин вернулся в первое 
сочетание, более привычное капитану, а его место занял Галимов. Об Артеме 
поговорим чуть подробнее позже. Сейчас про Райли. 
Барбер на протяжении 3-х игр (именно столько он находится в составе), не 
выглядел лидером. Это предполагалось - единственный иностранец в линии 
нападения, перешедший из клуба с совсем другими целями на сезон, явно 
нуждался в адаптации. Хотя даже в такой момент умудрился отличиться пасом 
в первой же игре.  
Сегодня на счету американца, возьмем американский баскетбольный термин, 
далекий от хоккея, но близкий, если переводить его дословно, "дабл-дабл". Или, 
выражаясь на чисто русском 2+2 по "гол + пас". Круче всего суть Барбера как 
нападающего опишет его первая шайба. 
Наверное, поэтому и брали Райли - его умение играть на "грязных" шайбах в 
борьбе. Форвард поиграл за "Барыс", которому приходиться выгрызать шайбы, 
драться за каждую, в отличие от "Ак Барса", которому снаряды могут доставаться 
от откатившегося в плотную оборону соперника просто "по старшинству". Так и в 
первой шайбе американца - уперся в борт, упал-поднялся, получил шайбу и 
забросил.  
После игры стало известно, что перед матчем оператор команды Сергей 
Малимонов, провожая хоккеистов на лед, чмокнул клюшку американца.  
"Надеюсь, он будет делать это каждую игру", - позже расскажет Барбер.  
Но дело далеко не поцелуях американского "стика". Американец вроде пока и не 
выглядит лидером, но претензий и сомнений к его подписанию нет.  



 

ГАЛИМОВ ПРОЯВИЛСЯ  
Сказать сложно, что повлияло на результативную игру Галимова - везение, 
особый заряд на ворота или полученные партнеры вокруг, но в этой игре он - 
один из лидеров. 
Последний раз фамилия нападающего звучала в связке с криком ведущих "гол" 
аж 7 игр назад. Тогда, против СКА россиянин забросил одну шайбу. Этим 
вечером - сразу две. Хотя до начала игры, мне кажется, никто особо от форварда 
ничего не ждал. И не мудрено, Артем в этом сезоне чаще появляется в 
"пахарьском" звене с Дыняком и Лукояновым, главная задача которых - явно не 
в забрасывании шайб. 
Сегодня же Галимов получил место с двумя игроками, настроенными именно на 
чужие ворота: у Семенова 23 очка по "гол+пас", про Барбера я уже говорил. Это, 
разумеется, совсем другое дело. Благодаря этому, Артем получал больше 
свободы в атаке и стал по итогам встречи самым бросающим (сразу 7 попыток) 
игроком.  
Однако судя по статистике, особо голевым игроком он не является. Кто знает, 
может сейчас "выстрелит"? 
"АК БАРС" ИСПОЛЬЗОВАЛ УДАЛЕНИЯ "НЕФТЕХИМИКА"  
Последние две игры у "Нефтехимика" валится абсолютно все: 5 последних 
матчей - 5 поражений. Также появилась новая проблема: нейтрализация 
большинства соперника. Только за две игры, с "Авангардом" и "Металлургом", 3 
шайбы оказались пущены после собственных удалений. 
Видимо, на это делал расчет и тренерский штаб "Ак Барса". После прихода 
американских новичков, пересобрали тройку большинства: теперь там Барбер в 
атаке и Миллер в обороне. Место Яшкина занял Кагарлицкий, который с 
возвращением травмированного чеха, вероятно, покинет спецбригаду. Миллер 
же в сочетании, судя по всему, все же останется. 
Две шайбы из четырех пришло именно из игры в неравных составах. Несмотря 
на то, что "Ак Барс" находится лишь на 8-м месте лиги по реализации 
преимущества, с приходом новичков в состав, процент может действительно 
здорово подняться. 
Кажется, тренерский штаб команды хочет создать совершенно другой подход к 
этому аспекту игры: раньше казанцы долго тянули всех казанских котов, 
разыгрывая шайбу по всему борту впятером. Теперь же, судя по всему, в моде 
"быстрые наскоки". В одной ситуации удалось забросить "вторым темпом", 
наказав уже выключившегося соперника, в другой - создать выход "три в одного". 
Это сработало с командой, уже имеющей такие проблемы, а получится ли 
сделать то же самое с другими?  
 

https://www.evening-kazan.ru/articles/kak-ak-bars-sygral-bez-yashkina-sueveriya-
barbera-ognennyy-galimov-i-potryasayushchee-bolshinstvo.html 

К заголовкам сообщений 

"Доказал, что умеет в хоккее все". В "Торпедо" поздравили Игоря 
Ларионова с днем рождения (Чемпионат.com, Москва, 3 декабря 2023) 
Пресс-служба "Торпедо" поздравила главного тренера клуба Игоря Ларионова с 
днем рождения. Сегодня тренеру и заслуженному мастеру спорта СССР 
исполнилось 63 года. 
"От лица нашего клуба и всех болельщиков поздравляем с днем рождения 
главного тренера "Торпедо" Игоря Николаевича Ларионова! 

https://www.evening-kazan.ru/articles/kak-ak-bars-sygral-bez-yashkina-sueveriya-barbera-ognennyy-galimov-i-potryasayushchee-bolshinstvo.html
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Своей невероятной карьерой и добытыми победами Игорь Николаевич доказал, 
что умеет в хоккее все, кроме одного... Он не умеет останавливаться на 
достигнутом, в каждой игре, каждой тренировке и каждом прожитом дне стараясь 
добиваться максимального результата. Желаем, чтобы это незаменимое в 
спорте и жизни качество приводило к большим и ярким успехам вместе с 
"Торпедо", и по всей стране, а также за ее пределами команда продолжала 
завоевывать сердца тысяч новых болельщиков! 
Пусть каждая игра подопечных будет похожа на самое лучшее произведение, от 
которого невозможно оторваться с первой и до последней секунды. А верными 
спутниками на профессиональном и жизненном пути пусть всегда остаются 
здоровье и отличное настроение. Поздравляем!" - говорится в заявлении пресс-
службы нижегородского клуба. 
Игорь Ларионов - один из нескольких хоккеистов в мире кому удалось выиграть 
основные титулы мирового хоккея: Олимпиаду, чемпионаты мира среди 
взрослых и юниоров, Кубок Канады или мира, Кубок Стэнли.  

https://www.championat.com/hockey/news-5342828-dokazal-chto-umeet-v-hokkee-
vsyo-v-torpedo-pozdravili-igorya-larionova-s-dnyom-rozhdeniya.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Торпедо" Ларионов рассказал, какую мечту хочет осуществить в 
нижегородском клубе (Чемпионат.com, Москва, 3 декабря 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал победный матч с 
"Динамо" (4:1) и рассказал о мечте создать в нижегородском клубе азиатскую 
тройку. 
"Во-первых, всех с победой. Всех тех, кто переживал за нашу команду, особенно 
болельщиков. Наверное, журналистов. Ребят - с хорошей победой, хорошей 
игрой. Непростая игра, может быть, не совсем зрелищная. Команду "Динамо" 
отмечу за то, что они не отходят от своего плана, играют в том ключе, который 
для них присущ. Это еще со времен, когда я играл в ЦСКА. В целом ребят - с 
сильной игрой, с двумя очками. В этом плане большое спасибо за наилучший 
подарок, который может получить тренер - два очка и хорошая игра от команды. 
На выезде можно рассчитывать на присоединение Ли? Вы знаете, есть мечта... 
Как была "Русская пятерка", сделать азиатскую тройку: Ли, Ян и Сато. Южно-
корейско-японскую тройку, которая оставит свой след в нашей лиге. Хотя ребята 
русские, да, но корни корейско-японские, и они соседи по территории. Насколько 
мне известно, никто из них не поймет, какое все-таки море там: корейское или 
японское. Думаю, что мы увидим этих ребят. 
Олег Ли - я только с ним познакомился, завтра будет день тренироваться. Думаю, 
что мы каким-то образом это сделаем, потому что хоккей - это мир, хоккей 
объединяет людей, и все остальное становится второстепенным, когда люди 
получают удовольствие, когда люди с улыбками, когда играют люди разных 
национальностей, разных бэкграундов - корейский, японский, неважно, каких 
именно... А главное, что у нас коллектив, который друг друга поддерживает, 
ребята стараются играть друг для друга, поэтому мы рады, что у нас есть такая 
возможность - привлекать людей. Опытный парень, мы знаем, как его 
использовать, и надеемся, что этот обмен пойдет на пользу ему и нашей 
команде. Чтобы у нас была глубина состава. Потому что нам нужен опыт, опыт 
не только в атаке, но и в обороне, а он человек, который отыграл большое 
количество матчей в КХЛ. Надеюсь, он поможет нам во второй части сезона", - 
цитирует Ларионова сайт "Торпедо". 
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https://www.championat.com/hockey/news-5343746-trener-torpedo-larionov-
rasskazal-kakuyu-mechtu-hochet-osuschestvit-v-nizhegorodskom-klube.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: "Голы, которые забивает Атанасов, имеют право на жизнь. 
Этим и отличается хороший актер от среднего" (Sport24.ru, Москва, 4 
декабря 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов подвел итоги матча регулярного 
чемпионата КХЛ против московского "Динамо".  
В матче, прошедшем 3 декабря в Нижнем Новгороде, хозяева победили со 
счетом 4:1. В этот день Ларионов исполнилось 63 года.  
"Непростая игра и не совсем зрелищная. Спасибо "Динамо", что не отходят от 
своего плана и играют в ключе, который им присущ.  
Дни рождения - это всегда особенные дни. Так как фокус немножко уходит в 
сторону от хоккея, потому что в нынешнем мире высоких технологий принимаешь 
массу звонков и поздравлений. Я старался сделать так, чтобы было не обо мне, 
а о команде. Команда должна получать правильный импульс и заряд.  
Работая второй год в КХЛ, мне пока трудно провести какие-то аналогии и до 
конца понять, что такое экватор сезона. Исходя из своего опыта в НХЛ, декабрь 
самый сложный месяц, когда идут не совсем характерные игры. Это головная 
боль для тренера. Когда я играл, мы тоже кувыркались в декабре и ждали когда 
закончатся все праздники, чтобы с полным фокусом выходит на вторую часть 
сезона. В таких матчах необходимо затянуть потуже ремень и играть построже в 
обороне.  
Это не наш стиль, но это дает возможность иметь гибкость. Непростой эффект 
получаешь, когда постоянно играешь и случаются три дня отдыха. Они хороши, 
чтобы восстановиться, но мы играли против команды, которая выше нас в 
таблице и идет почти без травм. Иногда лучше играть постоянно - так 
вырабатывается инстинкт и приходит понимание, что надо действовать 
рационально и правильно, не теряя зрелищности.  
Перед игрой с такими соперниками, как "Динамо" и "Локомотив", очень важна 
непредсказуемость, и мы просили игроков не быть суперпростыми. Голы, 
которые забивает Василий Атанасов, имеют право на жизнь. Этим и отличается 
хороший актер от среднего. Максиму Летунову я сказал после первого периода, 
что где один гол, там и два. Максим ответил, что не остановится и забьет еще", - 
приводятся слова Ларионова на сайте лиги.  

https://sport24.ru/hockey/news-601599-larionov-goly-kotoryye-zabivayet-atanasov-
imeyut-pravo-na-zhizn-etim-i-otlichayetsya-khoroshiy-akter-ot-srednego 

К заголовкам сообщений 

Ткачев - лучший игрок в КХЛ. Объясняем, почему (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 3 декабря 2023) 
Владимир Эдуардович - главная звезда лиги.  
Ткачев сравнялся с лидером Голдобиным в гонке бомбардиров КХЛ 
Прямо сейчас Владимир Ткачев - лучший хоккеист в КХЛ. Да, в таблице 
бомбардиров вровень с ним идет Николай Голдобин. Но Владимир, на мой 
взгляд, круче Николая по нескольким параметрам. 
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Параметр первый - физическая мощь. На первый взгляд это сложно представить, 
но Ткачев чертовски силен и вынослив. С виду это худой и легковесный форвард. 
По нему не скажешь, что он может отбегать четыре с половиной минуты подряд 
на площадке и отдать голевую передачу по завершении этого отрезка. Однако 
вот вам пример из недавнего матча с "Адмиралом".  
Кроме того, Ткачев ввиду своих скромных габаритов всегда виделся мне более 
скоростным и юрким игроком. Вообще, этот омич являет собой пример 
идеального форварда советской школы. Парадокс его заключается в том, что он, 
выступая на фланге, гораздо чаще показывает себя в качестве ассистента, чем 
снайпера. То есть, Ткачев выступает в качестве мозгового центра своего звена 
на достаточно нетипичной для этой роли позиции. Посмотрим его статистику в 
этом сезоне: 14 голов и 37 результативных передач. Владимир Эдуардович на 
безальтернативной основе является лучшим распасовщиком в лиге. И, скорее 
всего, останется им по итогам всего регулярного чемпионата. Отрыв от 
ближайшего преследователя в лице Джордана Уила составляет пять передач.  
Ткачев - универсальный форвард по многим показателям. То, что он попал в 
недавний рейтинг переоцененных игроков по версии руководителей клубов КХЛ, 
мягко говоря, удивляет. Возможно, людей смущает его стомиллионный контракт. 
Тот же Голдобин, идущий с Ткачевым вровень в бомбардирской гонке, 
зарабатывает в два с половиной раза меньше. Спартаковские менеджеры в этом 
отношении сработали здорово, спору нет. Но разве лучший игрок лиги не 
заслуживает самого большого контракта? 
Никто другой, кроме как Владимир, на мой субъективный взгляд, не может 
называться здесь и сейчас главной звездой КХЛ. Почему? Если оторваться от 
текущего сезона и взглянуть на всю карьеру этого игрока, можно заметить, что 
он долго и планомерно, в течение нескольких лет шел к своему текущему 
статусу. Его, в отличие от многих других сопоставимых по классу сверстников, 
"прокатили" мимо МЧМ-2015. Владимир рассматривался в качестве кандидата в 
сборную еще годом ранее, но тогда он не подошел наставнику команды Михаилу 
Варнакову-старшему. "В суперсерии Ткачев сыграл хорошо, но не проявил себя 
до конца. Володя бы забил лишние два-три гола, тогда бы мы выиграли пять 
матчей, он не проявил себя человеком-голом, а в других аспектах игры у него 
еще есть проблемы. Он об этом знает, есть ребята не слабее его. Он может 
сыграть эффектно, но у него не получается в каждой игре или по несколько раз 
в каждой игре. Нужно еще очень часто быть эффективным. Проявил себя в 
Канаде со знаком плюс, рассматривался на этот сбор", - так тренер впоследствии 
объяснял свой выбор. 
Да и вообще, со сборными у Владимира никогда не складывалось. У него в 
карьере нет ни одного выступления на чемпионате мира. Хотя, сомневаться в 
том, что это игрок международного уровня, абсолютно не приходится. Зато он 
сполна реализует себя в КХЛ. По сути, у Ткачева не было ни одного сезона, в 
котором он бы выглядел хуже себя самого прошлогоднего. У него постоянно идет 
прогресс. Согласитесь, в лиге очень мало хоккеистов, которые демонстрируют 
такую стабильность. Поступательное движение этого парня видно и по 
командам, за которые он выступал. Сначала в его взрослой карьере был СКА с 
минимум игрового времени. Затем - "Адмирал", где он в полной мере получил 
игровую практику и заявил о себе в полный голос. А после этого - топ-клубы в 
лице "Салавата" и СКА, а также поездка в НХЛ. 
До сих пор убежден в том, что руководство "Лос-Анджелеса" поступило крайне 
несправедливо по отношению к Ткачеву. Он заслуживал большего количества 
шансов в первой команде "королей". "Не могу точно сказать, почему Ткачева не 
поднимают в первую команду "Лос Анджелеса". Было собрание, на котором 



 

Володе руководители клуба рассказали те моменты, которые они хотели бы от 
него видеть. Они озвучили ему все его плюсы. Но ему нужно больше работать в 
отборе. Для этого он отправился в АХЛ. И там он это демонстрирует. В каких-то 
матчах Володя играет не на набор очков, а для того, чтобы выполнить данное 
ему задание. Меня удивляет то, что его не вызывают обратно, несмотря на то, 
что ему обещали это сделать. В любом случае, тут нужно терпение. Если ты 
едешь в НХЛ, ты должен быть к этому готов. Тем, что он поехал в АХЛ, а не 
вернулся в Россию, Ткачев доказал, что он готов там пробиваться, и что это игрок 
с характером. Тренеры говорят, что по потенциалу это игрок НХЛ", - по 
прошествии времени понимаешь недоумение агента игрока Шуми Бабаева. 
 Бабаев: меня удивляет, что Ткачева не поднимают в первую команду, это игрок 
НХЛ 
Впрочем, сейчас у Ткачева все более чем замечательно. То, что его отвергли в 
НХЛ, - не показатель. У "Авангарда" набралась целая первая тройка ребят, 
которые по своему уровню должны играть в этой лиге, но по разным причинам 
они оказались вне ее. У Владимира шикарный контракт с родным клубом на три 
года, который он отрабатывает на все сто процентов, и статус лучшего игрока в 
КХЛ. Не сомневаюсь в том, что если "Авангард" достойно проведет плей-офф 
(читай - как минимум выйдет в полуфинал Кубка Гагарина), то лига обязательно 
наградит его. А пока - смотрим и наслаждаемся игрой омского маэстро. 

https://allhockey.ru/article/show/498713-
Tkachev_luchshij_igrok_v_KHL_Obyasnyaem_pochemu 

К заголовкам сообщений 

Игрок "Локомотива" описал эмоции от вызова на матч КХЛ словами "я 
офигел" (Р-Спорт, Москва, 3 декабря 2023) 
Защитник ярославского "Локомотива" Марк Ульев признался, что не ожидал 
вызова в команду Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и сначала думал, что 
это розыгрыш.  
Ульев был вызван из молодежной команды "Локо" на матч регулярного 
чемпионата КХЛ 1 декабря против "Сочи".  
"То, что меня в КХЛ взяли, я офигел, конечно. Думал, что это розыгрыш, а потом 
проснулся и подумал, что это точно правда. Когда сюда (на Кубок вызова МХЛ) 
приехал, чувствовал себя увереннее. Нужно было забирать заявку на Матч звезд 
КХЛ, но чего-то не смог", - сказал Ульев РИА Новости.  
"У меня прозвище в "Локо" - Ягр. Мне его фото даже повесили на место в 
раздевалке. Так что прическу такую специально делал", - добавил 18-летний 
хоккеист.  

https://rsport.ria.ru/20231203/khokkey-1913471593.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Экс-форвард СКА: для тренеров питерских армейцев нет неприкасаемых, 
поэтому все стараются (Чемпионат.com, Москва, 3 декабря 2023) 
Бывший форвард СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Василий Каменев 
рассказал, какие резервы есть у армейского клуба для усиления игры. 
"У СКА есть резервы в виде травмированных. Вернется защитник Педан - 
команда будет еще сильнее. Сами видели, как усилил СКА Фальковский, когда 
залечил травму. А два габаритных защитника - еще больше мощи. 
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С одной стороны, у армейцев нет какой-то ведущего звена, как у "Авангарда" или 
у "Ак Барса". С другой, для противников это еще сложнее - не знаешь, от кого 
ждать угрозы. Для тренеров СКА нет неприкасаемых. Любой игрок, даже с 
намеком на звездность, может не попасть в состав, если плохо готов. Поэтому 
все стараются, двигаются, а забить может любой - Хайруллин, Глотов, Зыков, 
Гальченюк, Алистров... Я уже не говорю про Никишина - он "тащит" в каждом 
матче. 
Поэтому соперникам сложно ориентироваться, играя со СКА. Армейцы опасны и 
в большинстве, и в меньшинстве. Но, я надеюсь, к плей-офф у них появятся 
лидеры, которые будут брать на себя игру в самые сложные моменты". 

https://www.championat.com/hockey/news-5343124-eks-forvard-ska-dlya-trenerov-
piterskih-armejcev-net-neprikasaemyh-poetomu-vse-starayutsya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

СКА обыграл "Металлург" и продлил победную серию до 11 матчей, 
регулярный чемпионат КХЛ, видео, голы, отчет (Чемпионат.com, Москва, 3 
декабря 2023) 
Игра "Металлурга" и питерской команды получилась насыщенной моментами и 
ушла в дополнительное время. 
В Магнитогорске встречались две самых горячих команды лиги. На форму 
"Металлурга" вряд ли должна была повлиять осечка в Астане, где внезапно 
заработали спецбригады "Барыса" - ну а СКА компенсировал нефарт в 
отдельных матчах на старте сезона тем, что в десятиматчевой победной серии 
сошлись абсолютно все положительные факторы. 
СКА и "Металлург" не любят ставить ловушки в средней зоне, предпочитая идти 
в активный прессинг - и с первых минут матча команды Андрея Разина и Романа 
Ротенберга начали обмениваться атаками. СКА довольно быстро открыл счет, 
использовав большинство: особых изысков тут не было, наброс-добивание - и 
добить с метра в пустые могли сразу два игрока СКА. 
"Металлург" в игре с шайбой ставил на те же принципы, что и всегда: ставка на 
контроль и позиционные атаки, броски ради броска совершались редко, молодые 
форварды Разина комфортно чувствовали себя в таком стиле. СКА играл более 
вертикально, чаще грузил шайбу на пятак, чаще пытался поймать соперника на 
ошибках после прессинга - и Артем Загидулин в первом периоде не раз 
компенсировал свою помарочку в эпизоде с первым голом классными сейвами. 
За первый период команды нанесли 28 бросков (13-15) - в некоторых неудачных 
матчах КХЛ это показатели за 40 минут. 
Со второго периода "Металлург" выглядел намного предпочтительнее: команда 
Разина чуть упростила игру, и Данила Юров успешно подправил бросок Макара 
Хабарова от синей. 
"Магнитка" и так находится в числе лидеров сезона по удалениям соперника, и 
начала успешно зарабатывать их во второй двадцатиминутке. Стоит отметить, 
что СКА в этом деле усиленно помогал: с прошлого сезона мы знаем, что игроки 
Ротенберга всегда стараются сыграть в тело, и зачастую это выходит не только 
на грани фола, но и за ней. Будет очень сложно оправдать на пресс-конференции 
удаление Артема Сергеева, который получил четыре минуты в одном эпизоде, 
или фол Максима Федотова в двух метрах от судьи. 
Однако бригада меньшинства СКА сыграла за тех парней, которых подводили 
эмоции: "Магнитка" забила в большинстве раз и пропустила раз. На первых же 
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секундах после удаления Александра Никишина СКА воспользовался 
позиционным огрехом хозяев и убежал два в одного - впрочем, Захар Бардаков 
решил момент сам, без помощи партнера. 
Впрочем, "Металлург" отыгрался в том же большинстве уже через минуту - 
Максим Карпов не сразу выбрал момент для броска, однако Никита Серебряков 
словно проспал гол от Хищного Карпа, вообще не отреагировав и немного 
приоткрыв ближний угол. 
Однако позже Серебряков, как и Загидуллин, отыгрался за это - он сдерживал 
дальнейший шквал атак "Металлурга" как в большинстве, так и в равных 
составах. Четверка меньшинства СКА тоже могла использовать свой момент, но 
два гола в меньшинстве за матч - пока дело слишком редкое. 
"Металлург" владел инициативой примерно до середины третьего периода, а 
потом СКА снова включился - гости выглядели слегка посвежее и злее. 
Питерские игроки снова пытались пробить Загидулина таранным методом, 
пытаясь активнее играть на пятаке, но Загидулин играл хорошо, а защитники 
успевали помочь ему. На последних секундах "Металлург" заработал 
вбрасывание в зоне Серебрякова, и Разин даже снял вратаря за 3,5 секунды до 
конца, не рискуя получить шайбу в пустые ворота - нарисованная в тайм-ауте 
комбинация не помогла. 
Довольно осторожный овертайм в концовке был расцвечен столкновением 
Загидулина и Сергеева. После долгого совещания судьи приняли соломоново 
решение, выписав защитнику СКА штраф за блокировку, а Валерию Орехову из 
"Металлурга", который потом вмешался в эпизод - две минуты за грубость. В 
серии буллитов Разин во многом доверился молодым игрокам, но у "Металлурга" 
забил только Михайлис. СКА же выиграл после того, как Алекс Гальченюк забил 
без броска, а Валентин Зыков попал в "домик". 
СКА выиграл 11-й матч подряд - и, пожалуй, одним из важнейших игроков в этом 
отрезке можно назвать Никиту Серебрякова. После неудач на старте он сейчас 
играет именно так, как от него и мог ожидать СКА, нарезавший вокруг голкипера 
круги полгода. Ну а "Металлург" все равно может быть довольным - качество 
игры у команды Андрея Разина сегодня было высочайшим.  

https://www.championat.com/hockey/article-5343438-ska-obygral-metallurg-i-prodlil-
pobednuyu-seriyu-do-odinnadcati-matchej-regulyarnyj-chempionat-khl-video-goly-
otchyot.html 

К заголовкам сообщений 

СКА повторил рекорд сезона КХЛ по серии побед - помогли опасный блок 
Бардакова и яркий буллит Гальченюка (Sports.ru/tribuna, Москва, 3 
декабря 2023) 
Вышли на уровень "Металлурга".  
СКА победил "Металлург" (3:2, бул) в матче КХЛ. Эта победа оказалась для клуба 
11-й подряд. Команда как раз догнала "Металлург" по рекордной серии в 
регулярке-2023/24. Для Магнитогорска поражение стало вторым за последние 
дни - ранее клуб проиграл "Барысу" (2:5). СКА дальше сыграет против 
"Автомобилиста" и может выйти уже на единоличный рекорд. 
"Авангард" выигрывал 10 матчей подряд, "Спартак" - 9. "Металлургу" до игры 
против СКА принадлежала лучшая серия регулярки-2023/24 - 11. 
Так она выглядит в сравнении с текущими показателями СКА: 
Прервавшийся путь "Металлурга" по всем цифрам кажется сильнее, чем у СКА. 
Особенно показательным смотрится сравнение по сухим матчам. СКА ни разу за 
этот период не отыграл на ноль, хотя приближался к такому в дерби против ЦСКА 
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(2:1). "Металлург" реже переводил матчи за пределы основного времени, в 
целом чаще забивал и намного меньше пропускал. 
СКА - лидер регулярки КХЛ по голам в меньшинстве: это определяющая история 
всего матча 
"Металлург" и СКА забросили все шайбы в основное время уже к середине игры. 
Во втором периоде игроки СКА почти постоянно удалялись: за весь матч 
команды вместе накопили 22 минуты штрафа (у СКА - 14). Все удаления были 
двухминутными. СКА набрал 5 разных штрафов во втором отрезке, но основное 
веселье случилось там после удаления защитника Никишина. 
За одно меньшинство СКА повел в счете и пропустил. Шайба Бардакова стала 
восьмой для его команды при таком формате игры. В регулярке-2023/24 никто не 
достигал подобных показателей. У минского "Динамо", "Салавата", "Авангарда" 
и "Лады" - по семь голов в меньшинстве. СКА догоняет лидеров сезона КХЛ и по 
надежности меньшинства (81,4%, седьмое место в КХЛ). 
Захар Бардаков набрал всего пятое очко (3+2) в регулярке-2023/24. До этого он 
уже забивал "Сочи" (4:5) и "Адмиралу" (2:1). Интересно, что шайба в ворота 
"Сочи" случилась при такой же игре в меньшинстве. В среднем Захар проводит 
на площадке по 15 минут за матч и регулярно появляется в спецбригадах 
меньшинства. В нескольких матчах играл так по 5 минут и 8-11 смен. 
Один из его блоков против "Металлурга" выглядел самоотверженным и опасным. 
Магнитогорск тогда разыгрывал ситуацию 5х3, а Захар принял на себя сильный 
бросок соперника. Судья остановил игру через секунду, хотя хоккеисты 
"Металлурга" вернули шайбу. Это никому не понравилось, но Бардаков поднялся 
только с помощью партнеров. Обошлось - с ним все в норме. 
СКА и "Металлург" забросили всего одну шайбу в равных составах. Игра 
спецбригад оказалась определяющей. СКА уже привычно реализовал 
большинство - в седьмой раз за последние четыре матча. Перед этим команда 
обыгрывала "Спартак" (3:2) без голов в большинстве, но с похожей контратакой 
в меньшинстве. Там обходились без Бардакова - хватило скорости Никишина. 
Даже с не самой яркой статистикой Бардаков остается одним из любимых 
игроков Ротенберга. Не зря Роман позвал его в состав "России 25" на Кубок 
Первого канала. На предсезонке Ротенберг переживал из-за здоровья Захара и 
выбегал на лед: "Думал, что его просто убили, пошел ему помогать". Потом он 
защищал Бардакова, когда тот удалился до конца игры с "Авангардом" (3:5). 
Теперь Захар повлиял на результат в игре с лидером КХЛ. 
СКА не проигрывает, если основное время завершается ничьей 
СКА выиграл все буллитные серии сезона: "Витязь" (3:2, бул), "Торпедо" (4:3, 
бул) и "Металлург" (3:2, бул). В игре с "Витязем" Алекс Гальченюк перевернул 
буллитную серию, когда реализовал два броска. Против "Торпедо" отличились 
Хайруллин и Зыков. Теперь на счету Зыкова снова оказался победный буллит, 
но перед этим ярко выступил Гальченюк. Он забил без броска: 
Берем шире: СКА пять раз за регулярку-2023/24 переводил игры в овертайм. Там 
команда обыгрывала "Трактор" (4:3, ОТ) и "Витязь" (3:2, ОТ). В обеих победных 
шайбах участвовал Сергей Толчинский (1+1). Если учитывать все матчи сезона, 
то внутри СКА по таким голам лидирует Михаил Воробьев (4). Гальченюк и Зыков 
(по 1 такому голу) чаще выделяются на буллитах. 
"Металлург" по-прежнему остается лидером общей таблицы КХЛ: 39 матчей, 55 
очков. У СКА - 48 очков, но два матча в запасе. Команда вышла на четвертое 
место Запада и по потерянным очкам уже догоняет "Спартак". В регулярке-
2023/24 у СКА точно произойдет еще одно пересечение с "Металлургом". Клубы 
снова сыграют 7 января, но теперь игра пройдет в Санкт-Петербурге. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3207417.html 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3207417.html


 

К заголовкам сообщений 

Разин - о поражении от СКА: на буллитах не повезло, ничего страшного, в 
плей-офф их нет (Чемпионат.com, Москва, 3 декабря 2023) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин рассказал о поражении от СКА (2:3 
Б) в домашнем матче. 
"Хорошая игра, достойные соперники. Никто не отсиживался в обороне, было 
много и позиционных, и контратак. Вратари сегодня хорошо играли, хоккей 
должен был понравится, несмотря на маленький счет. В буллитах немного не 
повезло - ничего страшного, в плей-офф буллитов нет. 
Гребенкина выпустил на буллитах, потому что он в принципе один на один 
разбирается. Плюс у меня в "Северстали" Петунин забивал, я же тоже смотрю 
хоккей других команд. Гребенкин то ли четыре из пяти, то ли пять из шести за 
"Амур" забил, и два из двух забивал. 
Первое звено мне сегодня очень понравилось, они хорошо играли. Им нужны 
такие соперники, сильные, против которых интересно играть. Сегодня я их игрой 
доволен. 
Согласен, что Канцеров становится солиднее в роли центра. Сегодня справился. 
Вообще сегодня все четыре звена играли очень хорошо. Не без ошибок, второй 
гол - ляп получился. Был более или менее равный первый период, но второй и 
третий мы выглядели лучше", - передает слова Разина корреспондент 
"Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5343440-razin-o-porazhenii-ot-ska-na-
bullitah-ne-povezlo-nichego-strashnogo-v-plej-off-ih-net.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг - о победной серии СКА: трус не играет в хоккей 
(Чемпионат.com, Москва, 3 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итог победного матча с 
"Металлургом" (3:2 Б). Эта победа стала для армейцев 11-й подряд. 
"Отличная игра уровня плей-офф. Хорошее начало от нас. Надо работать над 
реализацией, дорожить моментами. Хочу отметить Загидулина, он сыграл на 
очень высоком уровне. Потом мы наудалялись, это недопустимо. Надо улучшить 
игровую дисциплину. Самоотверженная игра наших ребят стала решающим 
фактором, они ловили шайбу на себя - лицом, как угодно, жертвовали собой. 
Ключевой отрезок, когда Бардаков поймал на себя. Захару повезло, но наша 
задача - не допускать столько удалений, чтобы потом наши игроки не были на 
травме, как Швец-Роговой два года. Надо убирать удаления. 
Команда сплотилась, с этого момента стали играть единым кулаком. В третьем 
периоде здорово сыграли, реализация подвела, но здорово играл вратарь. На 
буллитах проявили мастерство, выиграли. Такая игра привлекает болельщиков, 
больше детишек пойдут в хоккейные школы, для нас это очень важно. 
Поляков - наш воспитанник, колпинский пацан. Уже давно играет на высоком 
уровне, но может еще лучше. У него были стопроцентные моменты в первом 
периоде. Очень трудолюбивый игрок, всегда играет на команду. Дальше 
продолжаем работать, чтобы вывести ребят на новый уровень. Радует, что наши 
воспитанники ведут команду за собой. 
Что говорил во втором перерыве? Сильный соперник, они очень хотели 
выиграть. Сильная, мастеровитая команда, есть олимпийские чемпионы, 
чемпионы мира, в том числе на тренерском мостике. Поздравляю Сергея 
Мозякина от всей души, сегодня он получил награду. Здесь без секретов - работа 
и дисциплина, игра на команду. 
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Как выстроить работу, чтобы продолжать побеждать? Каждый день доказывать 
заново. Это спорт, мужская игра. Трус не играет в хоккей", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5343422-r-rotenberg-o-pobednoj-serii-
ska-trus-ne-igraet-v-hokkej.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг разобрал победу над "Магниткой" и оценил качество 
льда (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о матче с "Магниткой" - 3:2 
ШБ. 
- Отличная игра, уровня плей-офф. От нас хорошее начало. Надо работать над 
реализацией - создали очень хорошие моменты, нужно ими дорожить. Надо 
отметить Загидулина, конечно, он сыграл сегодня на очень высоком уровне. Мы 
потом наудалялись - это недопустимо, игровую дисциплину надо улучшить. 
Самоотверженная игра наших хоккеистов сегодня была решающим фактором - 
ловили шайбу на себя, лицом, как угодно, жертвовали собой. Ключевым был 
отрезок, когда Бардаков поймал шайбу на себя, команда сплотилась, с этого 
момента стали играть единым кулаком. В третьем периоде действовали здорово, 
но подвела реализация и здорово играл вратарь. Дальше на буллитах проявили 
мастерство и выиграли. Нашу команду и болельщиков поздравляю с победой. 
Хочу отметить отличную атмосферу на арене, классно болели, полные трибуны 
- это здорово. Такая игра всегда привлекает и болельщиков, и больше детишек 
пойдут в хоккейные школы - для нас это очень важно. Продолжаем работать, 
самая важная у нас следующая игра, готовимся к ней. 
- Если бы "Магнитка" чуть лучше реализовывала большинство сегодня, то СКА 
мог бы поплатиться за то, что произошло во второй половине второго периода. 
У вас есть объяснение, почему у Сергеева какой-то сбой в программе случился, 
например? 
- Хоккей - игра эмоций, нужен их контроль. Мы с Сергеевым уже поговорили, он 
сделает правильные выводы. Здесь нельзя вестись на провокации, несмотря ни 
на что надо продолжать делать свою, мужскую работу. Нужно держать удар и, 
конечно, подводить так команду нельзя. Но это наш резерв, у нас огромный 
потенциал еще. Не все сегодня получалось, это не лучшая наша игра, но, тем не 
менее, очень важная победа для нас.  
- Мы, не так много смотрящие матчей СКА, сегодня обратили внимание на 
действия Полякова. Насколько для вас его игра - приятный сюрприз? 
- Это наш воспитанник, колпинский пацан, он давно уже играет на высоком 
уровне, но может играть еще лучше. У него как раз были в первом периоде 
стопроцентные моменты, и у других ребят тоже. Он очень трудолюбивый игрок, 
всегда действует на команду, выполняет игровую установку. Продолжаем 
дальше работать, и с ним в том числе, чтобы вывести ребят на новый уровень. 
Радует, что наши воспитанники ведут команду за собой.  
- В третьем периоде игра прямо успокоилась - все секреты не раскрывайте, но 
все же как удалось погасить этот пыл? Было ощущение, что будет просто 
побоище в концовке второго. 
- Соперник сильный, очень хотел выиграть. Очень сильные, мастеровитые 
ребята, олимпийские чемпионы и чемпионы мира, в том числе и на тренерском 
мостике. Поздравляем Сергея Мозякина - он сегодня получил награду. Здесь без 
секретов - работа и дисциплина, игра на команду.  
- Вы всегда подмечаете важность деталей. Как оцените лед в Магнитогорске? 
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- Хочу отметить качество льда - отличное. В принципе в Магнитогорске всегда 
был отличный лед, сколько мы сюда ни приезжали. Думаю, что на эту деталь 
сейчас многие обращают большее внимание. Залить качественный лед - процесс 
непростой, но сегодня надо поблагодарить всех за отличную работу.  
- Как себя чувствует Захар Бардаков после того героического блокированного 
броска? Нет ли последствий серьезных? 
- Повезло. Но здесь, опять-таки, наша задача - не допускать столько удалений, 
чтобы наши игроки потом не были на травме, как тот же Швец-Роговой - уже два 
года был травмирован, играл в меньшинстве. Надо всем работать над игровой 
дисциплиной, убирать удаления, это наш приоритет. 
- Андрей Разин после поражения сказал, что есть определенные сложности с 
настроем, когда команда выдает длительную серию побед. У вас сейчас уже 11 
побед подряд. Как правильно выстроить работу, чтобы продолжать побеждать? 
- Каждый день доказывать заново. Следующая игра начинается со счета 0:0, и 
надо заново доказывать в каждой смене и в каждом матче. Это спорт, хоккей. 
Это мужская игра. Трус не играет в хоккей, - сказал тренер. 

https://allhockey.ru/news/show/498756-
Roman_Rotenberg_razobral_pobedu_nad_Magnitkoj_i_ocenil_kachestvo_l_da 

К заголовкам сообщений 

Возвращение Шулака не защитило: "Адмирал" начал декабрьскую 
домашнюю серию с поражения от минского "Динамо" (Vl.ru, Владивосток, 
4 декабря 2023) 
Поделиться 
В воскресенье, 3 декабря, "Адмирал" начал шестую "домашнюю" серию. Первым 
соперником "моряков" стало минское "Динамо", которое в этот вечер оказалось 
сильней. Несмотря на возвращение Шулака в "Адмирал", матч закончился 
победой гостей - 3:1.  
В составе "моряков" было одно изменение, и оно было знаковым. Во второй паре 
защитников появился Шулак, для которого этот матч стал первым после 
возвращения. На старте матча команды показали довольно открытый хоккей. 
Бросали по воротам с любой удобной дистанции. Но нацеленность "моряков" на 
ворота привела к атаке "два в один" в исполнении гостей, которая завершилась 
броском Энэса. Лучшему бомбардиру "зубров" не хватило считанных 
сантиметров. 
Высокий прессинг "Адмирала" на шестой минуте привел к удалению в составе 
гостей. Стась выбросил шайбу за пределы площадки. Но активную игру в своей 
зоне показали и гости, не дав шансов "морякам" расположиться у ворот 
Колосова. Правда, "зубры", недолго думая, подарили еще одну возможность 
хозяевам попытать удачу в большинстве. И на это раз с задачкой приморцы 
справились за 20 секунд. Бучельников сразу после вбрасывания зарядил точно 
под перекладину. Волна удалений не отпускала минчан. Они нарушили правила 
сразу после пропущенной шайбы и на последних минутах матча. И до ухода на 
перерыв при игре в большинстве "моряки" едва не забросили второй гол. 
Сначала в неочевидной ситуации момент возник у Бучельникова, но Колосов не 
дал молодому нападающему оформить дубль, а после атака, разыгранная по 
нотам, завершилась броском Гутика в касание, и вновь вратарь минчан сыграл 
классно. 
Во втором периоде "зубры" играли аккуратно, избежав ненужных нарушений. А 
отрезок прошел на встречных курсах. На 27 минуте минчане организовали атаку 
"три в два". Вновь партнеры доверили Энэсу решить момент, но Демченко без 
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https://allhockey.ru/news/show/498756-Roman_Rotenberg_razobral_pobedu_nad_Magnitkoj_i_ocenil_kachestvo_l_da


 

особого труда забрал шайбу в "ловушку". Следующий момент создали "моряки". 
Партнеры отправили Морозова на рандеву с Колосовым, но обыграть вратаря у 
него не удалось. Игра на этом не остановилась. Гости развернули вектор атаки, 
и смогли сравнять счет. Броском с добивания отметился Кузнецов. Следом 
Шевченко нашел Бучельникова на пятаке, автор первой шайбы моряков 
выстрелил в угол, Колосов краем ловушки спас команду от пропущенной шайбы. 
Этот момент был далеко не единственной попыткой "моряков" вновь выйти в 
лидеры. Но игра сложилась по сценарию, который не мог обрадовать трибуны. 
На 33 минуте после броска Мороза снаряд коснулся игрока "Адмирала" и залетел 
в ворота. На перерыв команды ушли при минимальном преимуществе гостей. 
В третьем периоде "Адмирал" был вынужден отыгрываться и бросить все силы 
на атаку, что давало соперникам возможности для контрманевров. Не 
реализовав своим попытки "моряки" были вынуждены в третий раз за матч 
доставать шайбу из своих ворот. На 50 минуте Хэмилтон реализовал 
кинжальную атаку, сыграв на добивании. Быстро сократить отставание до 
минимального мог Горшков. Нападающий выходил "один в ноль" с вратарем, но 
догоняющий игрок помешал довести момент до логического конца. 
Полноценному навалу приморцев на ворота соперника помешало удаление. В 
меньшинстве Демченко не дал "зубрам" забросить четвертую шайбу, а на 
спасение матча хозяевам осталось чуть больше минуты. Но этого "морякам" не 
хватило, чтобы основательно закрепиться в зоне соперника. Итог матча 3:1 в 
пользу "Динамо". 

https://www.newsvl.ru/sport/2023/12/04/220887/ 

К заголовкам сообщений 

Секрет победы "Трактора" над ЦСКА: решающий гол забили клюшкой 
Кравцова. Но это был не он (Sports.ru/tribuna, Москва, 3 декабря 2023) 
"Он ругается".  
"Трактор" проиграл 4 из 5 последних матчей перед встречей с ЦСКА. Теперь 
команда неожиданно исправилась: выиграла 3:1, а во всех голах поучаствовали 
хоккеисты из тройки Юртайкин - Ткачев - Шабанов. Их мощно поддержал 
защитник Сергей Телегин - сделал результативную передачу и забросил 
победную шайбу. 
Гол получился типичным для защитника: бросок в касание от синей линии в 
момент, когда вратаря Шарыченкова закрывал Юртайкин. 
Для Телегина это только вторая игра с двумя очками в регулярке-2023/24. До 
этого он делал 1+1 в матче с "Барысом" (2:0). 
Сидя на скамейке после гола в ворота ЦСКА, Сергей показывал на номер 
клюшки. Потом оказалось, что он забросил шайбу клюшкой Виталия Кравцова.  
В интервью Сергей Телегин с улыбкой отшучивался. И снова указывал на 
инвентарь: 
"Это Виталия Кравцова клюшка. Я его голы забираю, он ругается". Интересно, 
что Кравцов действительно не набрал очков против ЦСКА.  
После матча Сергей Федоров так охарактеризовал пропущенную шайбу от 
Телегина: "Ненужный второй гол, ничего не предвещало. Выпустили звено в 
атаке, но, к сожалению, пропустили в этой же смене".  
Возможно, на его команду повлиял не самый обычный путь на выездной матч. 
Из-за непогоды самолет с игроками совершил вынужденную посадку в 
Екатеринбурге. Телеграм-канал ЦСКА рассказывал : "В Челябинск добираемся с 
приключениями! Сейчас ждем разрешения на вылет, залипаем в телефонах". 

https://www.newsvl.ru/sport/2023/12/04/220887/


 

"Трактор" продолжает домашнюю серию и обыгрывает ЦСКА во второй раз в 
сезоне. Предыдущая победа (4:0) случилась в начале ноября. Тогда Зак Фукале 
провел сухой матч, а игроки "Трактора" заблокировали 25 бросков. В тоой 
встрече Кравцов забивал сам и клюшки никому не отдавал. 
В новой игре ЦСКА ответить так и не ответил на результативный бросок Сергея, 
а затем пропустил и третий гол. Теперь клуб (42 очка, 37 матчей) отпускает в 
таблице Запада СКА (48) и "Торпедо" (47). Показатели "Трактора" сопоставимы: 
такое же шестое место на Востоке, 44 очка, 38 игр. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3207423.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Братья Заварухины - крепкие ассистенты, Уралу 
пора рассмотреть Воробьева и Рябыкина" (Russia-hockey.ru, Москва, 4 
декабря 2023) 
Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
ЗАДОРОВУ НУЖНО ИСКАТЬ ПРОБЛЕМЫ НЕ СНАРУЖИ, А ВНУТРИ  
- Александр Викторович, событие недели - по вашей версии?  
- С интересом слежу за защитником Задоровым. Нет, не за тем, как он 
пересказывает нам байки от CNN, а за его карьерой. 16-й номер, рост под два 
метра - ну как за ним не смотреть (у Кожевникова примерно такие же габариты и 
он провел свою блестящую карьеру под номером 16. - Прим. ред.)!  
Надеюсь, обмен из "Калгари" в "Ванкувер" направит его в нужную колею. Меньше 
баек - больше хоккея!  
- Удивились обмену?  
- Так он сам его просил. Удивляет другое - Задорова футболят всю его карьеру 
в НХЛ, он постоянно меняет клубы, причем вслед ему каждый раз свистят. 
Посмотрите на Овечкина, Федорова, Буре, Фетисова, Касатонова, Ковальчука, 
Дацюка, других наших звезд НХЛ - их клубы и болельщики ценили, за два мешка 
шайб не меняли. Есть над чем задуматься.  
- "Ванкувер" Задорову подходит?  
- Там вбрасывания часто проводит принц Гарри, ребятам будет что обсудить и 
кого осудить (смеется).  
Если же серьезно, то Задорову пора взрослеть. Сколько бы он ни жаловался на 
"Калгари", на партнеров, но я посмотрел статистику, у него там едва ли не самый 
большой "минус". Хоккейная карьера профессионала - очень короткая и чтобы 
ее продлить, проблемы нужно искать внутри, а не снаружи.  
ЖАЛЬ, ЧТО "АВТОМОБИЛИСТ" ВЫЗЫВАЕТ ТАК МАЛО ИНТЕРЕСА  
- Что отметили в КХЛ?  
- В этом сезоне мы еще не обсуждали "Автомобилист", да его в прессе, заметил, 
почти и не упоминают. Клуб с таким бюджетом и таким составом - и в последние 
годы стал серой мышью. Тихо идет где-то в серединке, чередует победы с 
поражениями, в плей-офф быстро вылетает. Удивительно!  
- В чем проблема?  
- Насколько понимаю, там много нехоккейных людей. Знаю только 
спортдиректора Олега Гросса, хоккейная косточка. Все остальные вроде бы 
пришли из баскетбола.  
Из категории серых мышей и тренер Николай Заварухин. Неплохой в прошлом 
хоккеист, труженник, тихо-спокойно работает, баскетболистам не мешает. А мы 
в итоге теряем команду, которая могла бы конкурировать на Востоке за первые 
места и усиливать Лигу.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3207423.html


 

Кстати, похожая ситуация в "Тракторе", пусть даже Челбинск вчера прервал 
серию поражений и обыграл обескровленный ЦСКА. Да, там убрали Анвара 
Гатиятулина и поставили Алексея Заварухина. Никому не мешает, спокойный, 
дружелюбный - как и брат. Но сильная команда барахтается - где-то в серединке.  
В "Тракторе" яркий, но при этом сложный в управлении состав, с амбициями. Как 
и "Автомобилисту", необходим жесткий тренер.  
"ВИТЯЗЬ" НАЧАЛ ОГРЫЗАТЬСЯ, УШЛА ОСЕННЯЯ ДЕПРЕССИЯ  
- Не верите в братьев Заварухиных?  
- Почему, хорошие хоккейные парни, уже заслуженные ветераны. Но давайте 
честно: их уровень - крепкие ассистенты. Если хотим поднимать Восток, то 
"Автомобилисту" и "Трактору" нужно усиливать тренерскую лавочку.  
- Кого порекомендуете?  
- На Урале с "Магниткой" хорошо поработал Илья Воробьев. Судя по прессе, он 
уже вернулся из ванкуверской командировки. Думаю, любому уральскому клубу 
он точно не помешает.  
Еще мне очень нравится, как за пару-тройку недель поднял хоккейное 
Подмосковье Дмитрий Рябыкин. "Витязь", несмотря на скромный состав, начал 
огрызаться, ушла осенняя депрессия. Насколько понимаю, Рябыкин пока не 
подписал с "Витязем" длинный контракт, поэтому Урал еще может за него 
побороться.  
Кстати, год назад примерно в это же время Воробьев пригласил Рябыкина в штаб 
своей "Магнитки". По последним матчам "Витязя" понимаю, почему это было 
сделано.  
- Подмосковный клуб сможет побороться за плей-офф?  
- Да, борьбу обозначит. Но сомневаюсь, что она будет реальной - слишком 
многое упущено на старте.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_bratia_zavaruhiny_krepkie_assistenty_pora_
rassmotret_vorobiev_ryabikin_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Форвард "Торпедо" Ураков перешел в "Нефтехимик" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 4 декабря 2023) 
Нападающий "Торпедо" Кирилл Ураков покинул команду, сообщает пресс-
служба нижегородского клуба. 
Отмечается, что 25-летний игрок продолжит карьеру в нижнекамском 
"Нефтехимике". 
"Форвард проделал в системе нашего клуба большой путь: от победы с "Чайкой" 
в Кубке Харламова до восьми сезонов в основном составе "Торпедо". 
Болельщики нередко отмечали Кирилла за его характер, умение преодолевать 
травмы и другие трудности, а также способность постоять за партнера в нужный 
момент. Благодарим Кирилла за его бойцовские и человеческие качества! 
Желаем успехов на новом месте и с нетерпением ждем новых встреч на 
хоккейных площадках!", - сказано в заявлении команды. 
В текущем сезоне КХЛ Ураков принял участие в 15 матчах "Торпедо" и набрал 4 
(1+3) очка. 
Хоккеист является бронзовым призером чемпионата мира среди молодежных 
команд в составе сборной России. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_bratia_zavaruhiny_krepkie_assistenty_pora_rassmotret_vorobiev_ryabikin_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_bratia_zavaruhiny_krepkie_assistenty_pora_rassmotret_vorobiev_ryabikin_/
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-torpedo-urakov-pereshel-v-
neftehimik-2153382/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Мы ребят из "Толпара" не бросаем, но ждем решение РУСАДА по их 
вопросу" - вице-президент КХЛ по молодежному хоккею (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 декабря 2023) 
Вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр Гуськов 
рассказал в интервью "Матч ТВ", как развиваются события вокруг скандала с 
допинговыми нарушениями в МХК "Толпар". 
Как ранее сообщал "Матч ТВ", Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) 
ведет расследование по факту семи выявленных положительных допинг-тестов 
у игроков уфимского клуба Молодежной хоккейной лиги (МХЛ). Затем в Telegram-
канале Baza появилась информация, что допинг обнаружили у всех хоккеистов 
команды, кроме травмированных, а также у персонала хоккейного клуба. 
 - Семь хоккеистов "Толпара" (МХЛ) по-прежнему обвиняются в употреблении 
допинга. РУСАДА ведет расследование с весны, но до сих пор нет результата, и 
молодые хоккеисты не имеют игровой практики. Что можно сделать в этой 
ситуации?  
 - К сожалению, КХЛ и МХЛ мало могут повлиять на решение антидопингового 
комитета. До сих пор ведется следствие, итоги которого мы ждем. Возможно, 
будут какие-то новые факты. Но мы не тот орган, который может конкретно 
повлиять на то, что произошло. 
 - РУСАДА даже не называет даты, когда может быть вынесен вердикт?  
 - Да, этот вопрос настолько сложный, что мы пока только ждем результаты. 
Потом будем дальше думать. 
 - Оказывают ли хоккеистам моральную помощь? Они бессрочно отстранены от 
хоккея. Могут ли они тренироваться?  
 - Да, могут, но не с клубом. И в "Толпаре" это прекрасно понимают. Мы на связи 
с Уфой. И нет такого, что мы кого-то бросили. Но мы хотим понять, что на самом 
деле произошло, - сказал Гуськов "Матч ТВ". 
Фамилии хоккеистов, которые отстранены от матчей, не называются. "Толпар" 
занимает восьмое место в Золотом дивизионе Востока, набрав 27 очков в 26 
матчах.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989066_My_rebat_iz_Tolpara_ne_brosaj
em_no_zhdem_reshenije_RUSADA_po_ih_voprosu__viceprezident_KKhL_po_molo
dezhnomu_khokkeju 

К заголовкам сообщений 

Двукратный олимпийский чемпион Александр Якушев посетил матч 
"Кубка Вызова" МХЛ в качестве почетного гостя (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 3 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Якушев посетил матч "Кубка 
Вызова" МХЛ в качестве почетного гостя  
Член Зала хоккейной славы, двукратный олимпийский чемпион Александр 
Якушев рассказал "Матч ТВ" о своем отношении к "Кубку Вызова" МХЛ. 
Якушев в воскресенье как почетный гость приехал в Тулу на матч "Кубка Вызова". 
 - Как вы относитесь к тому, что "Кубок Вызова" МХЛ проходит именно в Туле?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-torpedo-urakov-pereshel-v-neftehimik-2153382/
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 - У нас с Тулой связана давняя дружба. Мы часто сюда приезжаем. Очень важно, 
что сейчас в Тульской области проходит звездный матч Молодежной хоккейной 
лиги. Потому что всем известно, как здесь жители и болельщики обожают спорт, 
очень хорошо относятся к хоккею. Вы сами видите, что собрался полный 
стадион, который забит до отказа. И жители города с удовольствием смотрят за 
этим матчем. 
Конечно, особо хочется поблагодарить администрацию Тульской области и 
лично губернатора Алексея Дюмина за любовь к спорту, который развивается в 
Туле. Очень много внимания уделяется развитию хоккея. Тут созданы все 
условия для того, чтобы люди всех возрастов занимались этим прекрасным и 
лучшим видом спорта, - сказал Якушев "Матч ТВ". 
3 декабря в Туле проходит "Кубок Вызова" МХЛ - матч, в котором сильнейшие 
хоккеисты лиги бьются за победу для своей конференции и возможность стать 
одним из четырех участников Фонбет Матча звезд КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989052_Dvukratnyj_olimpijskij_chempion
_Aleksandr_Jakushev_posetil_match_Kubka_Vyzova_MKhL_v_kachestve_pochetno
go_gosta 

К заголовкам сообщений 

Матвей Брынцев и Вячеслав Малов - капитаны Запада и Востока на Кубке 
Вызова (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 декабря 2023) 
Команды проголосовали накануне матча.  
Перед матчем за Кубок Вызова команды Запада и Востока провели голосование 
и определили своих капитанов. Перед поездкой в Тулу команды представили 
кандидатов на капитанские нашивки с помощью видео-визиток.  
Капитанские визитки: кто поведет за собой Восток и Запад на Кубке Вызова? 
Кубок Вызова  
Капитаном Востока будет Вячеслав Малов ("Омские Ястребы"). В свой первый 
сезон в МХЛ форвард стал лучшим новичком чемпионата (2021/2022). Вместе с 
омской командой он стал обладателем бронзы и серебра МХЛ. В сезоне 
2023/2024 Малов провел в МХЛ 13 матчей, забросил четыре шайбы и сделал 
шесть результативных передач. Его ассистентами на Кубке Вызова будут Павел 
Ковальчук ("Авто") и Арсений Варлаков ("Чайка").  
Капитаном Запада партнеры выбрали Матвея Брынцева из "Академии 
Михайлова". В сезоне 2023/2024 форвард набирает больше очка за игру, в 27 
матчах на его счету 28 (8+20) баллов. 19-летний нападающий находится на 
пятом месте в списке лучших ассистентов МХЛ и проводит в Лиге третий сезон 
(все отыграл в Туле). Ассистентами Брынцева на Кубке Вызова будут Эмиль 
Пьянов ("Алмаз") и Марк Ульев ("Локо").  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048769/ 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Омских Ястребов" Черночуб: "Михалев с детства не боится брать 
на себя инициативу" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 декабря 
2023) 
Главный тренер "Омских Ястребов" Виталий Черночуб в интервью "СЭ" 
прокомментировал игру нападающего "Сибири" Владимира Михалева, которого 
тренировал в детском возрасте.  
 - Я бы не сказал, что Вова - совсем мой воспитанник. Он занимался у меня. 
Приятно, когда ребята, которых ты тренировал, выходят на такой уровень. Болею 
за них, переживаю, как и за всех.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989052_Dvukratnyj_olimpijskij_chempion_Aleksandr_Jakushev_posetil_match_Kubka_Vyzova_MKhL_v_kachestve_pochetnogo_gosta
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989052_Dvukratnyj_olimpijskij_chempion_Aleksandr_Jakushev_posetil_match_Kubka_Vyzova_MKhL_v_kachestve_pochetnogo_gosta
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989052_Dvukratnyj_olimpijskij_chempion_Aleksandr_Jakushev_posetil_match_Kubka_Vyzova_MKhL_v_kachestve_pochetnogo_gosta
https://mhl.khl.ru/news/20099/1048769/


 

 - Попросите, чтобы Владимир не забивал "Авангарду"?  
 - Его, кстати, подняли в команду КХЛ после того, как он нам забил три гола в 
двух матчах. Они, наверное, послужили подъему в главную команду.  
 - Каким Михалев был в детстве? Уже можно было проследить качества 
характера, которые он использует сейчас: смелость при обыгрыше "один в один", 
уверенность в себе?  
 - В своей тренерской работе всегда ценил, ценю и говорю, чтобы хоккеисты 
обыгрывали "один в один". Он обладает таким качеством с детства: не боится 
брать на себя инициативу в любом моменте. Он показал в матчах КХЛ, что он 
умеет обыгрывать "один в один". И у него получается. Талантливый парень! 
Главное, чтобы он правильно это оценил. Надо понимать, что два-три удачных 
матча ничего не значат. Надо продолжать работать, доказывать каждый день в 
тренировочном процессе. Это всего лишь аванс.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-omskih-yastrebov-ocenil-igru-
mihaleva-za-sibir-v-khl-2153045/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Сборная Запада одержала победу в Кубке вызова МХЛ (ТАСС, Москва, 3 
декабря 2023) 
Сборная Запада со счетом 5:3 обыграла команду Востока в Кубке вызова 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ). Встреча прошла в Туле.  
Заброшенными шайбами в составе победителей отметились Игорь Чернышов 
(9-я, 60-я минуты), Матвей Поляков (18), Матвей Брынцев (51), Егор Родионов 
(57). У команды Востока отличились Владимир Михалев (4), Сергей Колесников 
(7, 14).  
Для участия в Фонбет - Матче звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) были 
выбраны нападающие Колесников из уфимского "Толпара" (дивизион 
Харламова), Михалев из новосибирских "Сибирских снайперов" (дивизион 
Тарасова), Игорь Чернышов из московского "Динамо" (дивизион Чернышова) и 
Матвей Поляков из петербургского "СКА-1946" (дивизион Боброва).  
2 декабря в Туле состоялся Матч звезд Женской хоккейной лиги. Победу в нем 
одержала сборная Востока (5:4). Звездный уикенд КХЛ пройдет 9-10 октября в 
Санкт-Петербурге. Мероприятия Матча звезд примет "СКА-Арена".  

https://tass.ru/sport/19443323 

Похожие сообщения (13): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 3 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

По итогам Кубка вызова МХЛ определились игроки, которые примут 
участие в Матче звезд КХЛ-2023 (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 декабря 
2023) 
По итогам Кубка вызова МХЛ определились игроки, которые примут участие в 
Матче звезд КХЛ-2023  
Сборная Запада обыграла команду Востока в матче Кубка вызова Молодежной 
хоккейной лиги (МХЛ). 
Встреча завершилась со счетом 4:3 в пользу команды из Западной конференции. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-omskih-yastrebov-ocenil-igru-mihaleva-za-sibir-v-khl-2153045/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-omskih-yastrebov-ocenil-igru-mihaleva-za-sibir-v-khl-2153045/
https://allhockey.ru/news/show/498727-Chernochub_Mihalev_s_detstva_ne_boitsya_brat_na_sebya_iniciativu
https://tass.ru/sport/19443323
https://allhockey.ru/news/show/498724-Sbornaya_Zapada_oderzhala_pobedu_v_Kubke_vyzova_MHL
https://sport24.ru/hockey/news-601464-sbornaya-zapada-vyigrala-kubok-vyzova-mkhl
https://rsport.ria.ru/20231203/kkhl-1913458265.html


 

По итогам Кубка вызова определились игроки, которые примут участие в Фонбет 
Матче звезд КХЛ-2023: Сергей Колесников ("Толпар"), Владимир Михалев 
("Сибирские Снайперы"), Игорь Чернышов (МХК "Динамо") и Матвей Поляков 
(СКА-1946). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989086_Po_itogam_Kubka_vyzova_MKh
L_opredelilis_igroki_kotoryje_primut_uchastije_v_Matche_zvezd_KKhL2023 

Похожие сообщения (13): 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 3 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 декабря 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 3 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 декабря 2023 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 3 декабря 2023 

• ТАСС, Москва, 3 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Игрок "Толпара" - о дебюте на Матче звезд: "Затмевать Радулова точно не 
буду" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 декабря 
2023) 
Нападающий "Толпара" Сергей Колесников прокомментировал свое 
выступление на Кубке вызова-2024, прошедшего в Туле. 
Команда Востока, в которой он играл, сегодня уступила сопернику из Запада 
(3:5). 
- Как впечатления, ощущения? Вы в первом же периоде выдали то, к чему 
готовились? 
- Да. Прекрасная организация, все очень понравилось, классный город.  
- Когда сделали дубль в Кубке вызова, уже поняли, что есть хорошая 
возможность попасть на Матч звезд? 
- Не задумывался об этом.  
- Изначально матч складывался в вашу пользу. Что потом помешало? 
- Подсели, не реализовали свои моменты. Обе команды решили играть в откат. 
Всегда, когда дальняя скамейка, стараются действовать на удержание счета.  
- Уже есть идеи для буллитов на Матч звезд? 
- Я подумаю. Честно говоря, не ожидал, что меня вообще вызовут. Друзья 
подшучивали на эту тему, я сказал, что готовлюсь к буллитам, все будет 
нормально. 
- Уже знаете, кто такой Порядин? Готовы с ним соперничать? 
- Да, знаю, в порядке играет.  
- Вы будете единственным форвардом из уфимских команд. Готовы закрывать 
Радулова? 
- Затмевать его точно не буду. Смотрел за ним по телевизору когда он выступал 
в "Салавате", а тут выйду против него Играть против Александра - большая 
честь. 
- У вас была тройка с воспитанником "Ирбиса" Шерстневым. Он говорил, что 
между "Ирбисом" и "Толпаром" нет вражды как между старшими товарищами. 
Это правда?  
- Да, все мирно. Мы поужинали вместе, давно знакомы, - передает слова 
Колесникова корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289854 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989086_Po_itogam_Kubka_vyzova_MKhL_opredelilis_igroki_kotoryje_primut_uchastije_v_Matche_zvezd_KKhL2023
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989086_Po_itogam_Kubka_vyzova_MKhL_opredelilis_igroki_kotoryje_primut_uchastije_v_Matche_zvezd_KKhL2023
https://78.ru/news/2023-12-03/opredelilis-igroki-kubka-vizova-kotorie-sigrayut-v-matche-zvezd-khl-v-peterburge
https://www.sports.ru/hockey/1115682789-igroki-mxl-kolesnikov-mixalev-chernyshov-i-polyakov-sygrayut-v-matche-.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/188629-opredeleny-igroki-kubka-vyzova-kotorye-sygrayut-v-matche-zvezd-khl
https://sport24.ru/hockey/news-601494-opredeleny-igroki-kubka-vyzova-kotoryye-sygrayut-v-matche-zvezd-kkhl
https://mhl.khl.ru/news/20099/1048772/
https://allhockey.ru/news/show/498734-Chetvero_igrokov_klubov_MHL_primut_uchastie_v_Matche_zvezd_KHL
https://rsport.ria.ru/20231203/kkhl-1913458265.html
https://tass.ru/sport/19443323
https://sport.business-gazeta.ru/article/289854


 

К заголовкам сообщений 

Владимир Михалев о матче за Кубок Вызова: "Все хотели выиграть" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 декабря 2023) 
Нападающий "Сибирских снайперов" Владимир Михалев прокомментировал 
"СЭ" итоги матча Кубка Вызова МХЛ, а также рассказал о своих ощущениях от 
вызова на Матч Звезд КХЛ в Санкт-Петербург. Команда Запада обыграла Восток 
(5:3). 
 - Какие впечатления от Кубка Вызова?  
 - Все очень круто, спасибо команде Запада за игру. 
 - Приглашение на Кубок Вызова стало неожиданностью?  
 - Конечно. Возможно думал, что пригласят в связи с последними успехами на 
льду. 
 - Вы открыли счет в матче. Взбодрило ли это вас и вашу команду?  
 - Забить первыми всегда хорошо. Жалко, что упустили победу. 
 - Насколько важно в матчах открывать счет?  
 - Очень важно, потому что сразу поднимается командный дух. 
 - Очень дисциплинированно держалась команда Востока. С чем связано?  
 - Во-первых с самоотдачей. Все хотели выиграть. 
 - Сегодня вас выбрали на Матч Звезд КХЛ. Какие ощущения?  
 - Я очень часто думал об этом. Поэтому сегодня хотел выступить как можно 
лучше. Счастлив, что смогу приехать в Питер и показать себя. 
 - Сегодня кто-то приехал из родных поддержать?  
 - К сожалению нет, так как все работают. Но я уверен, что семья смотрела матч. 
 - После такого старта в КХЛ какие у тебя цели и задачи на сезон?  
 - Сначала нужно делать, а потом уже обращать внимание на очки. Поэтому цель 
остается неизменной - побеждать на каждом матче. 
Днем ранее в Матче звезд ЖХЛ победила также команда Востока. От уфимской 
"Агидели" участие в матче приняло сразу шесть хоккеисток и главный тренер. 
Матч звезд КХЛ пройдет в Санкт-Петербурге с 9 по 10 декабря. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-sibirskih-snayperov-
vladimir-mihalev-rasskazal-o-svoih-oschuscheniyah-ot-vyzova-na-match-zvezd-khl-
2153178/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Сибири" поделился ожиданиями от предстоящего Матча звезд 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 3 декабря 2023) 
Нападающий новосибирской "Сибири" Владимир Михалев считает, что на Матче 
звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) можно успеть чему-то научиться у 
известных сокомандников.  
В воскресенье в Туле прошел Кубок вызова Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), 
по итогам которого Михалев был выбран для участия в Матче звезд КХЛ. 18-
летний форвард сыграет в команде дивизиона Тарасова.  
"Вообще неожиданно было, что меня выбрали для участия в Матче звезд КХЛ. 
Спасибо за такую возможность. Конечно, можно успеть чему-то научиться у 
Никиты Гусева. Помню его буллит в 2015 году. Спрошу у него пару финтов, 
пообщаемся. Из "Сибири" в команде дивизиона Чернышева не только Коля 
Прохоркин будет, но и Антон Красоткин. Думаю, успеем пообщаться, поговорить. 
Посмотрим, что будет", - сказал Михалев РИА Новости.  
В ноябре Михалев дебютировал в "Сибири". Он сыграл в КХЛ пять матчей, в 
которых набрал 3 очка (2 шайбы и 1 передача). В составе молодежной команды 
"Сибирские Снайперы" на его счету 21 очко (13+8) в 22 играх в текущем сезоне.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-sibirskih-snayperov-vladimir-mihalev-rasskazal-o-svoih-oschuscheniyah-ot-vyzova-na-match-zvezd-khl-2153178/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-sibirskih-snayperov-vladimir-mihalev-rasskazal-o-svoih-oschuscheniyah-ot-vyzova-na-match-zvezd-khl-2153178/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-sibirskih-snayperov-vladimir-mihalev-rasskazal-o-svoih-oschuscheniyah-ot-vyzova-na-match-zvezd-khl-2153178/


 

"На самом деле очень приятные ощущения, спасибо Дэвиду Семеновичу 
(Немировски) за доверие, за то, что выпустил меня во втором звене. По поводу 
самой игры - очень классные эмоции получил, хорошо, что удалось забить гол. 
Но, опять же, сначала правильные действия, играть в обороне - а потом уже в 
атаке. Приятный сюрприз был, что забил гол. Я не скажу, что мне все равно, где 
забивать. Я скажу, что ничего еще не сделал, мне нужно только работать над 
собой", - добавил хоккеист.  

https://rsport.ria.ru/20231203/kkhl-1913465750.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"На "Матче звезд" КХЛ хотел бы поговорить с Аршавиным о футболе" - 
Владимир Михалев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 декабря 2023) 
Форвард сборной Востока и "Сибири" Владимир Михалев в интервью "Матч ТВ" 
рассказал, чего он ждет от поездки в Санкт-Петербург на "Матч звезд" КХЛ. 
В воскресенье в Туле завершилась встреча за "Кубок Вызова" МХЛ. Сборная 
Запада победила со счетом 5:3, а лучшими игроками, получившими право 
участвовать в Фонбет "Матче Звезд" КХЛ 2023, были признаны Сергей 
Колесников ("Толпар"), Владимир Михалев ("Сибирские снайперы"), Матвей 
Поляков (СКА-1946) и Игорь Чернышов (МХК "Динамо" Москва). 
 - Очень классный матч, все прошло на высшем уровне. Большое спасибо 
организаторам. И благодарю сборную Запада за игру. Очень неожиданно, что 
меня выбрали на "Матч звезд" КХЛ. Я думал, что туда попадут Фил и Колесо 
(Александр Филатьев и Сергей Колесников). И удивился, что назвали меня. Это 
в самом деле неожиданно. 
 - В какую сборную вы хотели бы попасть в Санкт-Петербурге?  
 - Если честно, я даже не знаю, какие там будут команды в дивизионе Тарасова. 
 - Давайте ориентироваться на то, что помощниками главных тренеров там будут 
футболисты - Александр Мостовой, Дмитрий Сычев, Андрей Аршавин, Роман 
Широков. Вам кто ближе?  
 - Я больше тяготею к Аршавину. Тем более люблю футбол, часто смотрю Лигу 
чемпионов. Поэтому хочу позадавать Андрею специфические вопросы про 
футбол, как он играл за "Арсенал". 
 - Вы чувствуете, что внимание медиа к вам в последнее время возросло?  
 - Конечно, да. Стало больше комментариев от журналистов. И в соцсети стали 
на меня чаще подписываться. Где-то 300-400 новых подписчиков добавилось. 
При этом понимаю, что я еще ничего не сделал, и нужно только работать - идти 
вперед. 
 - Получается, что КХЛ - такая простая лига, что просто заходишь в нее и 
забиваешь в каждом матче?  
 - Я совсем не скажу, что КХЛ так проста. Но я делаю правильные действия на 
льду, как говорит наш главный тренер Лев Бердичевский, голы и передачи - это 
дополнительный бонус. А главное - играть правильно. 
 - Как вас проспали скауты? Почему не выбрали на драфте НХЛ?  
 - Тот год у меня не очень сильным получился. А в этом году я сделаю все, и буду 
работать еще больше. 
 - Попадет ли "Сибирь" в плей-офф?  
 - Конечно, я надеюсь, что мы попадем в восьмерку лучших. И верю, что смогу 
выступить ярко в плей-офф, если мне там дадут сыграть. 

https://rsport.ria.ru/20231203/kkhl-1913465750.html
https://allhockey.ru/news/show/498741-Mihalev_podelilsya_ozhidaniyami_ot_predstoyaschego_Matcha_zvezd_KHL


 

 - Вы чувствуете, что идет сильное поколение молодых хоккеистов? Какой могла 
бы быть молодежная сборная России?  
 - Да, это поколение - одно из сильнейших. К сожалению, нас отстранили от 
международных турниров, и это плохо. Молодым для развития не хватает 
матчей с иностранцами. Но есть мощный стимул - выступать в КХЛ, во второй по 
силе лиге в мире. 
 - Как относитесь к тому, что вас сравнивают с Владимиром Тарасенко?  
 - Очень приятно, когда сравнивают с Володей. Ну, а я сам больше смотрю за 
молодыми ребятами в НХЛ, как они могут что-то придумать, сделать что-то 
необычное на льду и создать гол. 
 - Вы претендуете на титул лучшего новичка года в КХЛ. Кого видите своими 
конкурентами?  
 - Думаю, это Данила Юров, а еще Роман Канцеров, Миша Гуляев. Выделил бы 
эту тройку, - сказал Михалев для "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989165_Na_Matche_zvezd_KKhL_khotel
_by_pogovorit_s_Arshavinym_o_futbole__Vladimir_Mihalev 

К заголовкам сообщений 

Чернышов: забавно, что на Матче звезд КХЛ сыграю за дивизион 
Чернышева (Р-Спорт, Москва, 3 декабря 2023) 
Нападающий московского "Динамо" Игорь Чернышов считает забавным 
совпадением, что на Матче звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сыграет 
за команду дивизиона Чернышева.  
В воскресенье в Туле прошел Кубок вызова Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), 
по итогам которого Чернышов был выбран для участия в Матче звезд КХЛ.  
"Это незабываемое чувство - быть выбранным для участия в Матче звезд КХЛ. 
Вообще не думал об этом, хотелось просто победить, так как все знали, что 
команда Запада давно не побеждала. Хотелось прервать эту серию - просто 
выиграть и показать свой лучший хоккей. Слава богу, что так и получилось", - 
сказал Чернышов РИА Новости.  
Чернышов сыграет за команду дивизиона Чернышева Восточной конференции 
КХЛ. "Динамо" выступает в дивизионе Тарасова.  
"Конечно, то, что мне достался дивизион Чернышева, - забавно, необычно. 
Нечего особо сказать. Очень приятно, что выиграли в целом, а какой дивизион - 
особо не играет роли. Конечно, я очень рад, что сыграю в одной команде с 
мастерами. Это незабываемо. У меня в клубе также очень много звезд. Раньше, 
когда туда заходил - да и сейчас тоже, - испытывал неимоверные ощущения из-
за того, что выходил с такими звездами на один лед. Познакомимся с игроками 
дивизиона Чернышева, проведем хорошо время. Думаю, будет классно", - 
добавил 18-летний хоккеист.  
"Мы с ними договоримся. Думаю, они поддадутся, я парочку забью - и все, сяду 
отдыхать на скамейку", - пошутил он.  

https://rsport.ria.ru/20231203/kkhl-1913469155.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Ирбиса" ответил на вопрос, когда его можно ждать в "Ак 
Барсе" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 декабря 
2023) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989165_Na_Matche_zvezd_KKhL_khotel_by_pogovorit_s_Arshavinym_o_futbole__Vladimir_Mihalev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989165_Na_Matche_zvezd_KKhL_khotel_by_pogovorit_s_Arshavinym_o_futbole__Vladimir_Mihalev
https://rsport.ria.ru/20231203/kkhl-1913469155.html
https://allhockey.ru/news/show/498742-Chernyshov_zabavno_chto_na_Matche_zvezd_KHL_sygraju_za_divizion_Chernysheva


 

Нападающий "Ирбиса" Данил Шерстнев после Кубка вызова-2024, прошедшего 
в Туле, рассказал о потенциальном дебюте за "Ак Барс". 
Шерстнев привлекался к первой команде по ходу сезона 2023/2024.  
- Какое сейчас настроение?  
- Хотелось бы выиграть, но так сложилось, что в конце не дотерпели и 
пропустили.  
- Первый период получился бодрым?  
- Да, на эмоциях сыграли. Но затем исчерпали лимит, немного не хватило, 
ошибки были. Пацаны старались, бились, еще раз повторюсь, что немного не 
хватило. 
- Вы сыграли в татаро-башкирском звене. Была ли вражда?  
- Нет, конечно, вражды не было. Мы в одной команде. 
- Приколы?  
- Нет, все мирно и дружно.  
- Можно ли сказать, что в молодежке больше скоростей, а при переходе во 
взрослый хоккей будет труд?  
- Да, но все равно опыта набираешься, смотришь, кто как играет. Анализируешь, 
что у тебя не получается и исправляешь это. 
- Когда в первую команду?  
- Все зависит от меня, от того как буду играть и работать. Надеюсь, в ближайшее 
время, - приводит слова Шерстнева корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289857 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Ирбиса": "В МХЛ есть честный труд" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 декабря 2023) 
Защитник "Ирбиса" Раян Хузиханов после розыгрыша Кубка вызова-2024, 
прошедшего в Туле, поделился планами по поводу дальнейшей карьеры.  
- Показалось, что сначала вы играли не на результат, а потом пошел трудовой 
хоккей. Можно ли сказать, что вы раскрылись? 
- Конечно, раскрылись. После первого периода зашли в раздевалку, сказали, что 
много пропускаем. Хорошо, что мы забили три, но и пропустили мы много. Чуть-
чуть перестроились, чуть-чуть закрылись, следственно второй период у нас был 
по нулям.  
- Можно ли сказать, что ваша тройка хорошо сыгралась? 
- Мы ушли с разницей в плюс один, но это не меняет картину: мы все равно 
проиграли. Хотелось бы побольше бросков и атак, а так в целом хорошо 
смотрелись. Удовлетворен игрой.  
- Сейчас обидно? 
- Обидно. Поражение есть поражение. Но все равно это хороший опыт, поэтому 
можно как расстраиваться, так и радоваться.  
- Билялетдинов часто говорит: "Только честный труд". Кажется, что в 
молодежном хоккее есть только высокие скорости.  
- В МХЛ тоже есть честный труд. Это должное, это ступень, такая же, как детский 
сад или школа. Нечего расстраиваться.  
- Вы в предвкушении ко взрослому хоккею? 
- Конечно, в предвкушении к большему, - сказал Хузиханов в интервью 
корреспонденту "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289856 

К заголовкам сообщений 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289857
https://sport.business-gazeta.ru/article/289856


 

Еще один талант "Салавата": сделал дубль в Кубке Вызова МХЛ и теперь 
будет в одной команде с Радуловым (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 4 декабря 2023) 
Заслужил путевку на Матч звезд КХЛ.  
Завершился тульский этап Недели звезд КХЛ. Если в первый день на Матче 
звезд ЖХЛ было больше элементов шоу, то на Кубке Вызова МХЛ все стало чуть 
серьезнее: никаких конкурсов в перерывах и игра в откат уже начиная со второго 
периода. 
Впрочем, яркие и приятные моменты все равно были, особенно для уфимских 
болельщиков. Одним из главных игроков встречи стал воспитанник "Салавата", 
хоть и команда Востока проиграла Западу (3:5). Он не только сыгрался в одном 
звене с воспитанниками "Ак Барса", но и заслужил через неделю поиграть в 
Санкт-Петербурге со звездами КХЛ. 
"Затмевать Радулова точно не буду"  
Кубок Вызова МХЛ проводится с момента создания молодежной лиги как часть 
звездной недели. Участие в Кубке, конечно, совсем не гарантирует 
плодотворную карьеру в будущем, но видные игроки в нем участвовали.  
Например, в начале прошлого десятилетия были нынешние звезды КХЛ - Никита 
Нестеров и Никита Гусев. Позже - несколько менее статусные игроки - Вячеслав 
Лещенко, Кирилл Семенов, Константин Окулов. Были и видные вратари - Артем 
Загидуллин, Эмиль Гарипов, да и Игорь Шестеркин - один из лучших в НХЛ. Из 
недавнего - нынешние форварды "Коламбуса" Егор Чинахов и Кирилл Марченко, 
а еще вскоре отправляющийся в НХЛ Иван Морозов. Из воспитанников "Ак 
Барса" можно выделить Артура Ахтямова и Артема Галимова. У "Салавата" - 
Данила Аймурзина и Семена Вязового.  
В этом году шаг вперед к ним сделал еще один уфимец - Сергей Колсеников. Он 
воспитанник школы "Салавата", не переманенный, хотя в подростковом возрасте 
залетал на пару сезонов в "Авангард". Егору - 19 лет. На сборах с первой 
командой он еще не был, но нынешний сезон у Колесникова прорывной. В 26 
матчах он набрал 24 (12+12) очков - лучший снайпер и второй лучший бомбардир 
"Толпара", еще и с лучшим показателем полезности (+7).  
Выделился Колесников и на Кубке Вызова. С трех бросков у него дубль в первом 
периоде. Егор играл по-хорошему нагло, очень быстро, комбинационно, пытался 
тащить шайбу самостоятельно.  
Сейчас КХЛ выделяет по два игрока с Кубка Вызова от каждой конференции и 
дарит им путевки на Матч звезд КХЛ. За свою результативность Колесников не 
мог не удостоиться такого шанса. В Санкт-Петербурге он вообще будет 
единственным форвардом "Салавата", ранее от команды напрямую выбрали 
только вратаря Александра Самонова. Любопытно, что попал он не в команду 
своего "родного" дивизиона Чернышева. Туда отправили почти что 
однофамильца форварда московского "Динамо" Игоря Чернышова. Но вряд ли 
Колесников сильно расстроился, попав в Дивизион Харламова. Там он сыграет о 
посидит на одной скамейке с Александром Радуловым - легендой "Салавата", 
ныне тащащей "Ак Барс", для которого этот Матч звезд станет уже восьмым в 
карьере.  
"Затмевать его точно не буду. Смотрел за ним по телевизору, когда он выступал 
в "Салавате", а тут выйду против него. Играть против Александра - большая 
честь. Мама сказала пару дней назад, что хотелось бы в Санкт-Петербург 
поехать. Я сказал, что постараюсь", - сказал Егор. 
"Между нами нет никакой вражды"  
Колесников был не одинок: вместе с ним от "Толпара" сыграл Динис Кадыров. 
Для 20-летнего защитника этот Кубок Вызова был уже второй подряд. Также в 



 

этом сезоне он успел дебютировать за "Салават", когда у команды в моменте 
возник дефицит защитников. Но в матче Динис играл не в одном звене с Егором, 
да и в целом не сильно запомнился, зато поддерживал одноклубника. "Я 
Колесникову сразу сказал, что он обязательно поедет. Уже после дубля 
стопроцентно это знал", - сказал Кадыров.  
Зато Колесников сыгрался в звене с воспитанниками "Ак Барса" - форвардом 
Данилом Шерстневым и защитником Раяном Хузихановым. Как отметил 
Шерстнев, никакого соперничества между ними не было, несмотря на 
противостояние клубов соседних республик. "Познакомились с ребятами, даже 
сыгрались. Понятно, что времени был всего час. Но многие между собой 
знакомы, даже играли вместе. Так что это не так тяжело. Я сейчас играю в тройке 
с человеком из "Толпара". Когда мы выходим друг против друга, вопросов нет, 
мы - соперники, но здесь есть общая цель. Между нами нет такой вражды", - 
говорил до матча Данил. "Нет, конечно, вражды не было. Мы в одной команде", 
- сказал Хузахинов. "Все мирно. Мы поужинали вместе, давно знакомы", - сказал 
Колесников.  
Хотя еще лучшая "химия" у Егора возникла с воспитанником "Авангарда" 
Александром Филатьевым - они вместе как раз и пересекались подростками в 
Омске. Еще на тренировке они постоянно находились рядом и подкалывали друг 
друга. "Тут у меня друг, Филатьев, еще в Омске вместе играли. Но пока он что-то 
не в тех кондициях. Он говорит, что даже в КХЛ играл, но я пока не верю что-то. 
С Шерстневым тоже вместе играли", - шутил Колесников. Они и организовали 
второй гол Востока. Всего же у Филатьева три ассиста, а еще он на кураже 
попытался забить при выходе один в ноль гол из-под ноги.  
"Обе команды решили играть в откат"  
Перед матчем все игроки отмечали, что обязательно хотят выиграть, настрой 
совсем не как на шоу-матч. "Настрой боевой, думаю, что мы должны выиграть 
обязательно. Все эксперты поставили против нас. Думаю, что мы эти прогнозы 
опровергнем. Волнения нет - что на тренировке, что в любом матче", - говорил 
Кадыров.  
Очевидно, это как раз и сказалось на зрелищности игры в остальные два 
периода. Энергии тройки Колесникова словно хватило лишь на первый период. 
Тогда вообще обе команды куражились, а скорости были двойные. Но потом 
включилась серьезность, а игроки прибегли к старым-добрым методам, за что 
больше поплатился Восток. "Подсели, не реализовали свои моменты. Обе 
команды решили играть в откат. Всегда, когда дальняя скамейка, стараются 
действовать на удержание счета", - отметил Колесников.  
"Конечно, раскрылись. После первого периода зашли в раздевалку, сказали, что 
много пропускаем. Хорошо, что мы забили три, но и пропустили мы много. Чуть-
чуть перестроились, чуть-чуть закрылись, следственно второй период у нас был 
по нулям", - сказал Шерстнев.  
Впрочем, можно сказать, что так игроки лучше привыкнут к взрослому хоккею, в 
котором олдскульные тренеры будут просить их играть еще более осторожно, 
говорить про "только честный труд" и подобное. "В МХЛ тоже есть честный труд. 
Это должное, это ступень, такая же, как детский сад или школа. Нечего 
расстраиваться. Конечно, я в предвкушении к большему", - заключил Данил.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289861 

К заголовкам сообщений 

Денис Малов: "Это хоккей - тут бывает всякое" (Охтинский пресс-центр 
(ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 4 декабря 2023) 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289861


 

После завершения Кубка Вызова на вопросы Охтинского пресс-центра ответил 
нападающий сборной Востока Денис Малов. 
 - Как оценишь Кубок Вызова 2023?  
 - У меня только положительные эмоции. С самого начала матча обе команды 
играли активно, жестко - все хотели выиграть. Мы лидировали два периода, но в 
третьем провалились. Но все равно все остались рады - получился отличный 
праздник хоккея! 
 - Как тебе атмосфера в Туле, где команды Восточной конференции не играют?  
 - Отличная атмосфера, хороший стадион. На матч пришло много болельщиков, 
что всегда радует. 
 - В первом периоде суммарно было заброшено пять шайб, а во втором - ни 
одной. С чем связана такая разница?  
 - В первом периоде все полетели вперед, у всех были эмоции. Во втором 
периоде все стали играть строже, аккуратнее. Как следствие, голов стало 
меньше.  
 - Насколько обидно было пропустить решающую шайбу за 3,5 минуты до конца 
игры?  
 - Неприятный для нас момент. Мы еще взяли запрос, который не был 
удовлетворен, соответственно, получили удаление. В конце игры уже мы 
получили возможность сыграть в большинстве, но нам сравнять не удалось. Это 
хоккей - тут бывает всякое.  

https://ohtapress.ru/2023/12/04/malov/ 

К заголовкам сообщений 

"Спасибо, что на тренировках с нами работает Дацюк, он очень помогает" 
- Павел Ковальчук (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 декабря 2023) 
Защитник сборной Востока и "Авто" Павел Ковальчук в интервью "Матч ТВ" 
рассказал о том, как ему помогает работа с известным в прошлом 
центрфорвардом Павлом Дацюком. 
В воскресенье в Туле завершилась встреча за "Кубок Вызова" МХЛ. Сборная 
Запада победила сборную Востока со счетом 5:3, а лучшими игроками, 
получившими право участвовать в Фонбет "Матче Звезд" КХЛ 2023, были 
признаны Сергей Колесников ("Толпар"), Владимир Михалев ("Сибирские 
снайперы"), Матвей Поляков (СКА-1946) и Игорь Чернышов (МХК "Динамо" 
Москва). 
 - Обидно, что проиграли в "Кубке Вызова" МХЛ, но в целом получилась хорошая 
боевая игра, кость в кость. 
 - У вас часто спрашивают об однофамильце Илье Ковальчуке?  
 - В детстве у меня Илья всегда был кумиром, я на него равнялся. И меня ребята 
постоянно подкалывали, не родственник ли я ему. С возрастом уже перестал 
замечать эти шутки. Но я желаю удачи Илье. Слышал, что он возвращается в 
большой хоккей. 
 - Вы нигде не пересекались?  
 - Очень хотел бы познакомиться с Ильей. К сожалению, пока не было шанса. Я 
только в этом году перешел в "Авто" и пока Ковальчука в Екатеринбурге не 
встречал. 
 - Зато с вами работает Павел Дацюк.  
 - Да, он тренирует молодых. Приходит, подсказывает любую мелочь. Как 
правильно ставить конек, как бросать. У него очень много опыта, столько лет в 
хоккее. Я всегда его слушаю. С центральными он работает, как играть на 
вбрасываниях. 

https://ohtapress.ru/2023/12/04/malov/


 

 - Новая арена в Екатеринбурге строится?  
 - Да, и говорят, что со следующего сезона уже там будут проходить матчи. Как я 
слышал, наша молодежка вроде бы переезжает в Верхнюю Пышму к клубу ВХЛ. 
Точно не скажу, но я слышал. И вот у молодых будет стимул пробиваться наверх, 
чтобы остаться в Екатеринбурге и играть в новом дворце с мужиками. 
 - Что вы скажете о волне молодых российских хоккеистов? Это связано с тем, 
что в КХЛ урезали лимит с пяти иностранцев до трех?  
 - Нет, думаю, дело в том, что молодежь вырывает себе рабочие места. Многие 
играют так хорошо, что их поэтому поднимают в основу. Они доказывают, что 
этого достойны, - сказал Ковальчук для "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989257_Spasibo_chto_na_trenirovkah_s
_nami_rabotajet_Dacuk_on_ochen_pomogajet__Pavel_Kovalchuk 

К заголовкам сообщений 

Андрей Михалев: парням Кубок Вызова, конечно, на всю жизнь 
запомнится. Для меня это тоже очень важное событие (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 3 декабря 2023) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" поделился впечатлениями от участия в 
Матче звезд МХЛ, где входил в штаб сборной Запада.  
 Запад Липского и Шатило обыграл Восток Омелюсика в Кубке Вызова  
- Первый период провалили, глупые удаления были, и мы поплатились за это. В 
раздевалке была хорошая атмосфера. Думаю, во втором периоде мы лучше 
себя проявили, а в третьем везет - сильнейшим. 
- Как быстро парни схватили вашу тактику?  
- Единственное, проблемы были по вбрасываниям. А так везде одна и та же 
тактика, не думаю, что были какие-то проблемы. 
- Большой интерес к Матчу звезд. Каково вам было?  
- Мандраж небольшой присутствовал. Вчера все нормально было, а сегодня, 
когда вышел, чувствовалась немного скованность. 
- На вас сегодня микрофон висел, думали об этом?  
- Я не ругался :) Было пару раз, но больше подбадривал ребят. 
- Насколько круто побывать и принять участие в Матче звезд для вас и для 
парней?  
- Входишь в своей конференции в топ-20. В сборной Запада и Востока всего по 
22 игрока - и ты один из них. Для парней это, конечно, на всю жизнь запомнится. 
Для меня это тоже очень важное событие. 
- Что было в раздевалке во втором перерыве?  
- Больше ребятам дали отдохнуть, нагнетания не было. Сказали немного 
упростить игру, чтобы больше бросали.  

https://hockey.by/news/intervyu/news269353.html 

К заголовкам сообщений 

"Мама пару дней назад хотела поехать в Санкт-Петербург. Сказал, что 
постараюсь". Комментарии лучших игроков Кубка Вызова (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 декабря 2023) 
Участники Фонбет Матча Звезд КХЛ поделились эмоциями от приглашения в 
Санкт-Петербург.  
Запад обыграл Восток в матче за Кубок Вызова в Туле со счетом 5:3. Лучшими 
игроками встречи были признаны Владимир Михалев ("Сибирские Снайперы"), 
Сергей Колесников ("Толпар"), Игорь Чернышов (МХК "Динамо-Москва") и 
Матвей Поляков ("СКА-1946").  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989257_Spasibo_chto_na_trenirovkah_s_nami_rabotajet_Dacuk_on_ochen_pomogajet__Pavel_Kovalchuk
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1989257_Spasibo_chto_na_trenirovkah_s_nami_rabotajet_Dacuk_on_ochen_pomogajet__Pavel_Kovalchuk
https://hockey.by/news/intervyu/news269353.html


 

Нападающий Запада и "СКА-1946" Матвей Поляков:  
 - За одну тренировку должны были сплотиться и выиграть матч. Атмосфера 
понравилась, тренеры классные, живая лавка. Если честно, каждый хотел бы 
попасть на Матч Звезд КХЛ. Я сам человек стеснительный, оставался 
последним. Сказал парням, что нет, а они мне да. Когда объявили, ушам не 
поверил, очень счастлив. В СКА ротируют состав, попадали с Владиславом 
Романовым в звене, есть чувство, что с этим человеком играл, было круто. Я 
знал на Востоке некоторых игроков, у кого-то фамилия светится, с кем-то 
встречался в матчах. Мама приехала поддержать и девушка с семьей. Камбэк? 
Мы знали, что выиграем, по глазам была видна холодная уверенность.  
Нападающий Запада и МХК "Динамо-Москва" Игорь Чернышов:  
 - Незабываемые ощущения, это запомнится каждому из нас на всю карьеру. 
Встретиться с друзьями, познакомиться с новыми и сделать все, чтобы победить. 
С Эмилем Пьяновым играли в "Динамо", был рад, что нас поставили вместе. На 
коммуникации, на общении, на диалоге, на поддержке получилось сплотиться, 
понять, кто как играет и это дало результат. Камбэк? Каждый верил друг в друга, 
тренеры дали нужные советы. Каждый думает о том, чтобы сыграть на Матче 
Звезд КХЛ, но на льду не вспоминал об этом. Просто давно Запад не выигрывал 
Кубок Вызова. Забавно получилось, что попал в дивизион Чернышева. Хотелось 
попасть к Богдану Конюшкову, мы из одного города, но это не имеет значения.  
Нападающий Востока и "Толпара" Сергей Колесников:  
 - Жалко, что проиграли. Атмосфера безумная, все понравилось. Ребята в 
"Толпаре" и тут говорили: "представь, Серега, поедешь на Матч Звезд КХЛ". 
Приятно что выбрали. Хотелось бы к "Салавату Юлаеву" в дивизион. Из родных 
никто не приехал. Все хотели, но это была уже моя инициатива. Мама сказала 
пару дней назад, что хотелось бы в Санкт-Петербург поехать. Я сказал, что 
постараюсь.  
Нападающий Востока и "Сибирских Снайперов" Владимир Михалев:  
 - Не ожидал, что меня выберут на Матч Звезд КХЛ. Благодарен за приглашение. 
Думал, что от Востока будут Александр Филатьев и Сергей Колесников. 
Изначально хотел со своими в дивизионе Чернышева: с Антоном Красоткиным и 
Николаем Прохоркиным. Но дивизиона Тарасова - это тоже здорово, посмотрим, 
что будет.  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048772/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Академии Михайлова" Брынцев - о Кубке Вызова: 
"Незабываемые ощущения" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 
декабря 2023) 
Капитан команды Запада Матвей Брынцев из "Академии Михайлова" в интервью 
для "СЭ" подвел итоги Кубка Вызова-2023/24, а также поделился эмоциями от 
игры на родном льду. Команда Запада обыграла Восток (5:3) в матче турнира. 
 - Эмоции бешеные. Мне очень понравилась поддержка, которая была и в 
команде, и на трибунах. 
 - Ожидал приглашения на Кубок Вызова?  
 - Догадки были некоторые. Думал будут выбирать между нашей тройкой 
нападения и нескольких возьмут. Но решение принято тренерами, им видней. 
 - Стало ли сюрпризом то, что тебя выбрали капитаном?  
 - Я думал, что стану. Со многими ребятами общаюсь, в хороших отношениях с 
ними. Тем более я капитан в клубе, поэтому был готов к этому. 
 - А ты за кого голосовал?  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048772/


 

 - Я за Эмиля Пьянова голосовал. 
 - Как тебе связка с Эмилем ("Алмаз") и Марком Ульевым ("Локо")?  
 - Марк был в другом звене, но часто выходил с нами. Марк прекрасный защитник, 
против него всегда тяжело играть, я давно заметил. С Эмилем появилось 
хорошее взаимопонимание, очень рад этому. 
 - Был знаком с ребятами?  
 - Конечно. С большей частью игроков был знаком заочно - на льду встречались, 
могли парой слов перекинуться. А близко уже познакомились во время 
подготовки к матчу. 
 - Было очень много удалений со стороны Запада. Как-то психологически давило 
на вас это?  
 - Немного давило, но я старался успокоить парней. 
 - Когда в третьем периоде сравняли благодаря твоей шайбе. Сказал ли что-то 
тебе тренер на скамейке?  
 - Тренер и все парни похвалили. Шайба важная, но шайба как шайба. Я считаю, 
там все сделала Игорь Чернышов, мое дело было замкнуть. Поэтому я считаю 
это его гол. 
 - Слышал как трибуны при представлении тебя ликовали? Какого это - играть на 
родном льду?  
 - Безумно приятно когда выходишь и трибуны так громко поддерживают. 
Незабываемые ощущения. 
 - Можно ли сказать,что дома и стены помогают?  
 - На своей площадке действительно чувствуешь себя как дома. 
 - Занервничала скамейка, когда был долгий видеопросмотр в конце третьего 
периода?  
 - Мы догадывались, что засчитают шайбу, потому что у себя по видео 
посмотрели. Хотели уже доиграть, поэтому эмоции начали подходить. 
 - Удалились в конце. Подпортило ли вам это настроение?  
 - Немного подставил команду, но парни молодцы, что справились, еще и забили. 
Бывает такое, что поделать. Это хоккей. 

https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/kapitan-komandy-zapada-matvey-
bryncev-v-intervyu-dlya-se-podvel-itogi-kubka-vyzova-2153185/ 

К заголовкам сообщений 

Спасибо, Тула! Запад выиграл Кубок Вызова МХЛ в драматичном матче 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 декабря 2023) 
Сборная Западной конференции вырвала победу у Востока в третьем периоде 
матча за Кубок Вызова МХЛ, дублем в составе победителей отметился молодой 
динамовец Игорь Чернышов.  
Матч за Кубок Вызова МХЛ стартовал без раскачки. Команда Западной 
конференции едва ли не в первой атаке попала в штангу, но Восток быстро 
перехватил инициативу и к седьмой минуте повел в две шайбы. Счет открыл 
один из самых "горячих" молодых игроков последних недели Владимир Михалев. 
Нападающий "Сибири" и "Сибирских Снайперов" в большинстве расстрелял 
ворота соперника с пятака.  
Вскоре отличился форвард "Толпара" Сергей Колесников, причем в обоих 
случаях в ассистентах значился Александр Филатьев из "Омских Ястребов". В 
целом Восток смотрелся куда лучше по ходу первого периода, но разница в счете 
по итогам первых двадцати минут составила всего одну шайбу.  
По ходу периода у Запада забросили Игорь Чернышов и Матвей Поляков, у 
Востока же вторую забил Колесников, причем опять же, с передачи Филатьева! 

https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/kapitan-komandy-zapada-matvey-bryncev-v-intervyu-dlya-se-podvel-itogi-kubka-vyzova-2153185/
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/kapitan-komandy-zapada-matvey-bryncev-v-intervyu-dlya-se-podvel-itogi-kubka-vyzova-2153185/


 

Филатьев мог забить и сам - форвард убежал один на один и бросил из-под ноги, 
однако вратарь Запада Сергей Мурашов в эффектном стиле спас свою команду.  
Второй период получился сумбурным, отрезок прошел без заброшенных шайб. 
Хотя моменты были - незадолго до перерыва Запад несколько раз устроил хаос 
на пятаке соперника, например, классный шанс был у Максима Замулы из 
"Крыльев Советов".  
Заключительная часть игры превратилась в настоящую драму. Восток неплохо 
начал третий период, но Запад сравнял счет в быстрой контратаке благодаря 
шикарному сольному проходу Чернышова и добиванию капитана Запада и 
игрока "АКМ" Матвея Брынцева с пятака - разумеется, шайба местного героя 
вызывала самую шумную реакцию на тульских трибунах.  
А спустя шесть минут на арене стало еще громче! Егор Родионов набросил от 
синей, Максим Мальцев потолкался на пятаке и... Дальше судьям пришлось 
разбираться, что вообще произошло. Первый видеопросмотр инициировали 
сами арбитры, второй - лавка Востока, которая посчитала, что Мальцев создал 
помеху вратарю. Оба просмотра были затяжными, но в пользу Запада - гол был 
признан хорошим.  
Шанс спастись у Востока еще был - на последней минуте капитан Брынцев 
получил две минуты за задержку шайбы руками. Восток попытался снять 
вратаря, но успехом это не увенчалось - Чернышов забросил в пустые, несмотря 
на отчаянное сопротивление Филатьева, и установил окончательный счет матча. 
5:3, Запад одержал девятую победу в противостоянии с Востоком.  
Лучшим игроками матча были признаны Сергей Колесников ("Толпар"), 
Владимир Михалев ("Сибирские Снайперы"), Игорь Чернышов (МХК "Динамо" 
Москва) и Матвей Поляков ("СКА-1946"). Вся четверка примет участие в Фонбет 
Матче Звезд КХЛ 2023 в Санкт-Петербурге 9 и 10 декабря.  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048775/ 

К заголовкам сообщений 

6 000 болельщиков пришло на матчи Недели звезд хоккея в Туле 
(Московский Комсомолец (tula.mk.ru), Тула, 3 декабря 2023) 
Ледовый дворец города-героя Тулы третьего декабря стал местом проведения 
игры лучших игроков Молодежной хоккейной лиги (МХЛ). На тульский лед Кубок 
вызова МХЛ пожаловал впервые в истории проведения соревнований.  
Идея сделать Тулу столицей звездного уикэнда принадлежала КХЛ, тульскому 
Губернатору Алексею Дюмину это предложение пришлось по вкусу. В субботу, 
второго декабря, тульских поклонников игры с шайбой на льду порадовал матч 
лучших хоккеисток Женской лиги.  
А сегодня в торжественной обстановке был открыт Кубок вызова МХЛ.  
Замглавы региона Сергей Егоров с теплотой обратился к мастерам хоккея и 
болельщикам: "Этот большой спортивный праздник в очередной раз доказывает, 
что хоккей состоялся и отлично зарекомендовал себя на тульской земле".  
Легенда советского хоккея, хоккеист с двумя золотыми олимпийскими медалями 
и семью наградами высшей пробы мировых чемпионатов, заслуженный мастер 
спорта СССР Александр Якушев прямо констатировал, что туляки любят игру 
"великолепных пятерок и вратарей", благодаря неустанному вниманию к хоккею 
со стороны областного руководства и лично Губернатора.  
Вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр Гуськов 
присоединился к словам спартаковского нападающего с цифрой 11 на свитере, 
отметив вклад в хоккейное движение ГК "Полипласт" и новомосковского 
подразделения компании.  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048775/


 

На льду победа осталась за сборной Запада. Шоу-программу хоккейного 
пиршества дополнили выступления музыкантов, юных артистов цирка и 
танцоров в стиле брейк-данса. Действовали и другие активности.  
По оценке тульского Правительства, на матчах звезд побыли около шести тысяч 
любителей хоккея.  
"МК в Туле" писал:Губернатор Алексей Дюмин нередко выходит на ледовую 
площадку во вратарской амуниции. Глава тульского региона защищает ворота 
команды, за которую играет Президент России.  
Напомним: пятнадцатилетняя спортсменка Мария Полозкова установила рекорд 
во встрече Женской хоккейной лиги в оружейной столице страны. Форвард 
подмосковной команды стала самым молодым автором гола в этом турнире.  

https://tula.mk.ru/sport/2023/12/03/6-000-bolelshhikov-prishlo-na-matchi-nedeli-
zvezd-khokkeya-v-tule.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Мы королевы ЖХЛ? Получается так". "Агидель" забил все пять голов 
Востока и затащил в Матче звезд (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 3 декабря 2023) 
Уфимский женский хоккей круче мужского? 
КХЛ открыла Неделю звезд. Основное мужское мероприятие пройдет в Санкт-
Петербурге, но лиге удалось собрать аншлаг и на Матче звезд ЖХЛ, перенеся 
его в Тулу. Главными действующими лицами первого дня были хоккеистки 
уфимской "Агидели", обеспечившие победу команде Востока над Западом (5:4), 
проигрывая большую часть встречи. 
После девушки оставались скромными и отмечали, что звездами себя не 
считают, а также делились мыслями, как можно улучшить элемент шоу в Матче 
звезд в будущем. 
"Звездой себя не чувствую"  
"Агидель" стал самым представительным клубом на женском матче звезд. 
Сыграли в Туле защитники Анна Шибанова, Ангелина Махмутова, Анна 
Свиридова, форварды Илона Маркова, Ольга Сосина, Вероника Коржакова, 
Елизавета Роднова. На скамейке был главный тренер уфимской команды 
Валерий Давлетшин, а комментировала игру по ТВ одна из самых медийных 
российских хоккеисток вратарь Анна Пругова. "Агидель" - действующий чемпион, 
да и вообще самый титулованный клуб ЖХЛ. За 13 лет у уфимок четыре "золота", 
а без медалей они оставались лишь дважды.  
При этом хоккеистки отзывались о своем статусе скромно. "Звездой себя не 
чувствую. Мне кажется, Матч звезд - это название просто, собраны более-менее 
сильные игроки по сезону", - сказала капитан команды Шибанова, 
поучаствовавшая во всех звездных мероприятиях, начиная с уфимского в 2017 
году. "Первый домашний в Уфе классный был. Впечатления были такие, что не 
знали, чего ожидать. Сейчас уже все равно, сколько Матчей звезд было", - 
отмечала она также еще перед матчем. 
"Если честно, звездой не чувствую себя. Я не знаю, что такое быть звездой. 
Возможно, когда я буду передавать опыт, то сравню и подумаю, чувствовала ли 
я себя звездой или нет. А так это просто игра. Мы вышли получить удовольствие, 
порадовать людей", - сказала Роднова.  

https://tula.mk.ru/sport/2023/12/03/6-000-bolelshhikov-prishlo-na-matchi-nedeli-zvezd-khokkeya-v-tule.html
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Доминирование "Агидели" показала и сама игра. Все пять голов команды Востока 
забили именно хоккеистки из Уфы. Благодаря им этот Матч звезд стал самым 
результативным в истории. Однако скромность не покидала девчонок и после 
игры. 
"Мы королевы ЖХЛ? Получается, что да, но я шучу. Мы все вместе забили все 
равно", - сказала Маркова. "Я бы не сказала, что мы королевы. Это все равно 
командная работа. Королевы сегодня - Восток", - сказала Роднова.  
Как улучшить женский Матч звезд - больше силовых и освещения в медиа  
Маркова, к слову, стала единственной от "Агидели", кто отличиться не смог - ни 
голами, ни ассистами. Но она поучаствовала в конкурсе на скорость, став второй, 
уступив доли секунд. Во время него произошел курьезный момент - диктор 
дважды неправильно называл фамилию Илоны и говорил Макарова, вместо 
Маркова. "Это, во-первых. Во-вторых, не буду оправдываться, просто не 
получилось", - сказала Илона. 
Вторым был конкурс на красивый буллит. Тут уже было гораздо больше шоу. 
Одна хоккеистка предстала в костюме супергероя Флэша, вторая под песню 
Ирины Аллегровой "Шальная императрица" предстала в королевской мантии, а 
потом накинула ее на вратаря. Третья закатила шайбу игрушечной 
радиоуправляемой машинкой. Впрочем, по конкурсам женский матч не особо 
отличался от мужских. И здесь у девушек есть идеи, как можно улучшить 
мероприятие в будущем.  
"Можно добавить конкурсы, чтобы участвовали не индивидуально, а 
задействовали пять хотя бы человек. Какие-нибудь эстафеты или на смекалку. 
Что-то можно придумать", - сказала Роднова. Также она добавила, что хотела бы 
в женском хоккее больше силовых приемов. Сейчас они формально у них 
запрещены, но могли бы добавить зрелищности и привлечь аудиторию. Мало ли 
бы захотело посмотреть, как девчонки вмазывают друг друга по бортам. Тем 
более, что видео с силовыми Елизаветы попадают и в соцсети. 
"Мы все защищены амуницией безопасной - так почему нет? Мы все не крупные, 
но сильные. При любом силовом можем выжить", - сказала Роднова, которая так 
же отметила, что у нее вряд ли получится выбить кем-то стекло, как это сделал 
недавно защитник "Салавата" Николя Мелош. "У нас была история, когда 
девчонка хрупкая вышла в Нижнем Новгороде на раскатке, проехалась и выбила 
стекло. Но там просто попала в точку какую-то, что оно лопнуло. Если у меня 
такое случится, я просто буду в восторге", - добавила она.  
А вот Маркова считает, что женскому хоккею просто не хватает большей 
освещенности. Впрочем, для этого как раз сперва нужно придумать что-то 
интересное, выгодно отличающееся от мужского. "Возможно, развивать больше 
медиа, прессу подключать больше. Чем больше людей будет узнавать, тем 
будет лучше. Многие просто не знают про нас", - cказала Маркова.  
"Что за провокации? Главное - выиграли!"  
Самой игре, как раз, порой шоу и не хватало. Особенно это было заметно в 
первую половину. Девушки то ли слишком старались в защите, то ли просто не 
сразу вкатились в игру, то ли стеснялись играть более раскрепощенно. Но 
антуража придавал один болельщик - мужчина средних лет с пивным животиком. 
Он выгодно выделялся на фоне преимущественно семейной аудитории и 
подростков. Мужчина предпочел всю игру стоять, а не сидеть на трибунах и 
постоянно свистел и надрывно прикрикивал "Давай, давай!, придавая зумерской 
тусовке особый колорит. Периодически он доставал из внутреннего кармана 
трещетку, звук которой тоже раздавался по всей арене.  
Интересно, что как раз после его поддержки ход игры перевернулся, а к концу 
второго периода Восток сравнял счет, хотя начинал с 0:2. После Запад вновь 



 

вышел вперед, но в начале третьего периода Сосина счет вновь сравняла, а 
затем и сделал ассист на гол Коржаковой, который и вовсе был забит в 
меньшинстве.  
"Только "Агидель" забивал - это не закономерно? В прошлых матчах Красноярск 
много забивал. Ну хватит! Что за провокации? Главное - выиграли! Теперь 
тренер будет требовать в матчах "Агидели" дубли? Скажу, чтобы давали мне 
такие же эмоции!" - сказала Сосина, которая набрала всего 4 (2+2) очка и была 
признана MVP матча.  
"Ощущение кубковой игры? Естественно, это же как финальный матч между 
Востоком и Западом. Конечно, это ответственность для тренеров. Я очень 
переживал за девочек и рад за них. Вся команда сражалась, но у "Агидели" 
получилось больше забить. Завтра для них обязательно выходной день", - 
высказался тренер Давлетшин.  
"Тула по праву проводит два титульных мероприятия КХЛ"  
К слову, первый шаг для привлечения аудитории к меньшим лигам в КХЛ уже 
сделали. Ранее Неделя звезд проводилась в одном городе. В этом сезоне ее 
поделили на два. Санкт-Петербург примет основное событие, а открывали 
неделю как раз в Туле, которая сейчас тоже сейчас предстает кайфовым 
туристическим городом. Тем более, что три года назад в ней открыли новую 
компактную 3,5-тысячную арену, под которую создали и новый клуб ВХЛ - АКМ. 
В общем, чувствовалось, что спортивные события топ-уровня в Туле проходят 
не так часто, тем более хоккейные. Даже Матч звезд ЖХЛ, а потом и Кубок 
Вызова МХЛ для публики в новинку, поэтому не удивителен и аншлаг на 
трибунах.  
"Думаю, неделя будет увлекательной, титулованные игроки покажут мастерство. 
Тула по праву может проводить два наших титульных мероприятия, это связано 
с развитием и популяризацией хоккея. Сегодня нас ждет яркое событие. 
Девчонки, желаю вам показать замечательную игру, сделать шоу и влюбить в 
себя болельщиков", - открывал мероприятие президент КХЛ Алексей Морозов.  
Привлечь рядовую публику удалось и за счет концерта популярной российско-
белорусской группы IOWA. "Круто, что мы не поленились и пришли подержать 
девочек. Что нам нравятся схожие моменты - спорт, хоккей", - говорила в 
перерывах между песнями солистка группа Екатерина Иванчикова. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289839 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Сказочный дебют скандального русского защитника! Задоров заткнул рты 
хейтерам и бывшей команде (Sport24.ru, Москва, 3 декабря 2023) 
Русский крушитель провел первый матч за "Ванкувер" против "Калгари".  
Каким может быть идеальный дебют за новую команду? Ну, например, вы 
приезжаете в гости к своему бывшему клубу, встречаете там экс-партнеров, 
выходите на лед под гул хейтеров и одобрительный гул персональных фанатов. 
Вы забиваете, а новая команда выигрывает назло всем недоброжелателям. 
Идеально! Просто сказка. Почти таким, вполне себе сказочным, выдался дебют 
Никиты Задорова против "Ванкувера".  
Начнем с того, что Задорова определили в третью пару "Кэнакс". Не предел 
мечтаний, учитывая, что "Калгари" Никита покинул во многом из-за недовольства 
своим игровым временем. Де-факто россиянин заменил Карсона Соуси - 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289839


 

травмированного защитника, который по своим росто-весовым показателям 
максимально приближен к Задорову. Интересно будет посмотреть, как они будут 
делить айстайм, когда Соуси вернется из лазарета.  
Но интересно даже не место Задорова в ростере "Ванкувера", а то, с кем он 
выходил на лед в дебютном матче. А это Тайлер Майерс, с которым они уже 
играли в одной паре около десяти лет назад, будучи одноклубниками по 
"Баффало". И если Задорова мы привыкли считать настоящим здоровяком и 
называем Русским крушителем, то Майерс даже выше Никиты!  
Разумеется, в интернете не обошлось без шуток. Защитников ростом 197 и 203 
сантиметра как только не называют. Например, "парой Хара - Карло для бедных". 
В "Бостоне" несколько лет назад было такое сочетание словацкого ветерана и 
молодого американца. Кто-то даже придумал мем "Жирафдзилла", представив 
Майерса жирафом, а Задорова годзиллой. Но самое распространенное 
прозвище, разумеется, "Башни близнецы". Правда, памятуя 11 сентября 2001 
года, в Северной Америке одергивают себя от таких сравнений.  
Несмотря на то, что на бумаге пара двух гигантов казалась взрывоопасной из-за 
своей нерасторопности, сыграли Задоров и Майерс без фатальных ошибок. 
Более того, наш защитник заработал "+2" по показателю полезности. В том числе 
он был на льду в концовке, когда "Калгари", проигрывая 2:3, снял вратаря. И, как 
могло показаться, даже забил! Его выброс из своей зоны привел к голу в пустые 
ворота. А учитывая, что уже после этого "огоньки" забросили третью шайбу, гол 
стал победным.  
После матча, правда, Задоров чистосердечно признался, что перед попаданием 
в ворота до шайбы дотронулся Элиас Петтерссон. В официальном протоколе гол 
в итоге переписали на шведского нападающего "Ванкувера". Сказочный флер с 
дебюта Задорова несколько спал, но он может быть доволен собой. Если в 
провинции Альберта, где играют "Флеймс", у Никиты столько же хейтеров, как и 
на родине, то российский защитник заткнул им рты.  

https://sport24.ru/hockey/article-skazochnyy-debyut-skandalnogo-russkogo-
zashchitnika-zadorov-zatknul-rty-kheyteram-i-byvshey-komande 

К заголовкам сообщений 

"Василевский по-прежнему остается лучшим голкипером в мире". Тренер 
"Тампы" Купер о пропустившем 6 голов россиянине (Sport24.ru, Москва, 3 
декабря 2023) 
Главный тренер "Тампа-Бэй" Джон Купер встал на защиту голкипера команды 
Андрея Василевского, который в матче регулярного чемпионата НХЛ с 
"Далласом" пропустил 6 голов и был заменен после второго периода.  
Игра против "Старз" стала для российского вратаря всего четвертой в этом 
сезоне, начало сезона он пропустил из-за реабилитации после операции. 
Василевский отразил 19 из 25 бросков по своим воротам.  
"Василевский провел лишь четвертую игру после долгой паузы и по-прежнему 
остается лучшим голкипером в мире. По ходу сезона всегда бывают матчи, в 
которых, кажется, залетает каждый бросок соперника. В таких случаях нужно 
лишь перевернуть страницу и двигаться дальше", - приводит слова Купера 
Tampa Bay Times.  

https://sport24.ru/hockey/news-601396-vasilevskiy-po-prezhnemu-ostayetsya-
luchshim-golkiperom-v-mire-trener-tampy-kuper-o-propustivshem-6-golov-
rossiyanine 

К заголовкам сообщений 
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Сергей Светлов: "К рождению нового Овечкина привели проблемы 
Бэкстрема и Кузнецова" (Russia-hockey.ru, Москва, 3 декабря 2023) 
О своих наблюдениях за регулярным чемпионатом НХЛ и безголевой серией 
Александра Овечкина из шести матчей - олимпийский чемпион-1988, чемпион 
мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  
РАНЬШЕ ОВЕЧКИНУ ДОСТАВЛЯЛИ ШАЙБЫ, ТЕПЕРЬ ВСЕ НАОБОРОТ  
- Вы внимательно следите не только за КХЛ, но и за НХЛ. За океаном позади 
четверть регулярного чемпионата, что вас больше всего удивило?  
- Помнится, на самом старте встречались "Вашингтон" и "Питтсбург", клуб 
Евгения Малкина и Сидни Кросби уверенно победил, и тогда казалось, что эти 
команды будут решать разные задачи.  
Но посмотрите, как с тех пор все изменилось. У "Вашингтона" намного больше 
побед, чем поражений, клуб пока проходит в плей-офф, тогда как "Питтсбург", 
наоборот, закрепился в подвале Восточной конференции. Удивительно!  
- В чем причины подъема столичного клуба?  
- "Вашингтон" на Востоке меньше всех забил, зато по пропущенным - в лидерах. 
Наверное, такая картина - впервые за все время эпохи Александра Овечкина. Не 
могу припомнить, чтобы раньше "Столичные" играли так экономно и 
консервативно.  
Причины такого преображения? Во-первых, пришел новый тренер, со своей 
схемой игры. Во-вторых, есть проблемы у двух ведущих центров команды - 
Евгения Кузнецова и Никласа Бэкстрема, которые привели к снижению 
результативности команды и к рождению нового Овечкина.  
. Раньше Кузнецов и Бэкстрем первого снайпера "Вашингтона" обслуживали на 
высшем уровне. Теперь швед на долгосрочном бюллетене, а Кузнецов пока не 
доминирует так, как три года назад в чемпионском сезоне. Тогда, если помните, 
именно Кузнецов мог поспорить с Овечкиным за титул самого ценного игрока 
плей-офф.  
Но надо отдать должное Овечкину. В нынешней ситуации ему удалось 
подстроиться под команду и приносить ей максимальную пользу в новой роли. 
Теперь Александр больше проявляет себя как организатор игры, в некотором 
смысле как диспетчер. Это и понятно, ему приходится больше брать шайбу в 
центральной зоне, затаскивать ее в зону соперника, находить партнеров. Тогда 
как раньше эту шайбу ему чаще доставляли в зоны для голевого броска.  
Кстати, именно благодаря новому Овечкину силовик Том Уилсон всех удивляет, 
бьет личные рекорды и уже сделал хет-трик.  
ДЛЯ ГОНКИ ЗА ГРЕТЦКИ БЫЛО БЫ ВЫГОДНЕЕ, ЕСЛИ БЫ "ВАШИНГТОН" СТАЛ 
АУТСАЙДЕРОМ  
- Лишь пять голов Овечкина в чемпионате ставят под сомнение его снайперскую 
гонку за величайшим рекордом Уэйна Гретцки?  
- Во-первых, верю, что Кузнецов вернется на свой высший уровень, а это 
гарантированные десятки голов для Овечкина.  
Во-вторых, даже для нового Александра задача забрасывать 30 шайб за 
чемпионат - вполне реальная. А это значит, что за два с половиной сезона рекорд 
Гретцки будет побит.  
Тем не менее определенная обееспокоенность действительно существует. В 
нынешних реалиях задача догнать Гретцки усложняется. Может, для личных 
рекордов было бы даже лучше, если бы "Вашингтон", как ему и прогнозровали 
летом, не участвовал бы в кубковой гонке.  
- Почему?  
- На Востоке очень высокая плотность, борьба за плей-офф будет идти до 
последнего, 82-го тура. Если "Столчиные" будут в ней участвовать, то шанс 



 

команды именно в нынешнем, экономичном и прагматичном, хоккее. В такой 
ситуации и Овечкин, и каждый другой игрок будут нацелены прежде всего на 
командный результат.  
Может, для гонки за Гретцки было бы полезнее, если бы "Вашингтон" шел в 
лидерах или, наоборот, стал бы аутсайдером, если хотите, "Сан-Хосе" Восточной 
конференции. Тогда на каком-то этапе чемпионата личные задачи стали бы 
важнее командных, и Овечкин закрыл бы дистанцию в 75 шайб за полтора-два 
сезона.  
- Ваш прогноз на развитие событий.  
- Нет уверенности, что "Вашингтон" сохранит набранный ход и место в кубковой 
восьмерке. Остаюсь при своем мнении, что шансы "Питтсбурга" в кубковой гонке 
даже повыше.  
Но НХЛ - самая непредсказуемая лига. Кто знал, что, например, "Тампа", один из 
лучших клубов последних пяти-семи лет, так завалит осеннюю часть 
чемпионата? Поэтому в НХЛ - и особенно на Востоке - от прогнозов лучше 
воздержаться.  

http://russia-
hockey.ru/articles/malkin/svetlov_rozhdenie_bovogo_ovi_priveli_problemy_bakstrom
_kuznetsov_/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 3 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Голевая засуха не только у Овечкина, но и у Русского танка. Тарасенко не 
забивает за "Оттаву" уже 13 игр (Sport24.ru, Москва, 3 декабря 2023) 
Он играет только в третьем звене и очень мало бросает.  
В этом сезоне НХЛ сразу у нескольких русских снайперов серьезные проблемы 
с исполнением прямых обязанностей. Долгое время не мог отличиться 
вернувшийся после операции Андрей Свечников. Пять матчей не забивает 
Александр Овечкин, а всего у него пять шайб двадцать матчей - 
катастрофический график для главного голеодора современности. Для того, 
чтобы догнать Гретцки, нужно срочно возвращаться в привычную колею. На этом 
фоне несколько незамеченной остается безголевая серия Владимира 
Тарасенко.  
А ведь засуха Тарасенко продолжается уже 13 матчей. Последний раз Русский 
танк забивал аж в октябре, в матче с "Баффало". Тогда он помимо заброшенной 
шайбы отдал передачу. Это был всего лишь шестой матч в сезоне, и на этом 
отрезке Владимир заработал 8 (3+5) результативных баллов. Тарасенко даже 
какое-то время был лучшим бомбардиром "Оттавы"! Сейчас, по истечении двух 
месяцев регулярки, картина совершенно иная.  
Минувшей ночью Тарасенко набрал очко за голевую передачу в матче с 
"Ситэтлом". Тем самым, он набрал первый результативный балл за последние 
пять игр. Но мы то знаем Владимира как прирожденного снайпера. Не один сезон 
он пробивал отметку в 30 шайб за регулярку и обладал репутацией форварда с 
мощнейшим, а что не менее важно - точным, кистевым броском. Что же с ним 
стало теперь?  
Проще всего все объяснить травмами. Мол, плечо Тарасенко оперировал не раз 
и не два. Русский танк уже и не танк, а если и так, но подбитый на мине. Однако 
уже после перенесенных травм он выдавал приличный сезон, вполне на своем 
уровне. В чемпионате-2021/2022 россиянин наколотил за "Сент-Луис" 34 шайбы. 
Вполне приличный результат. Собственно, это и есть последний топовый сезон 
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в карьере Тарасенко. Потом был не самый удачный чемпионат в составе "Блюз", 
переход в "Рейнджерс" и, наконец, переход в "Оттаву".  
"Не бросая, не забьешь", - истина на уровне "не забиваешь ты - забивают тебе". 
Тот же Александр Овечкин в иных матчах может нанести и по десять бросков в 
створ. Настоящий снайпер не должен стесняться пристреливаться. Как с этим 
обстоят дела у Тарасенко? Недавно в игре с "Коламбусом" он нанес аж пять 
бросков, но не забил. А на старте сезона бывало, что Владимир отличался с 
единственного броска в створ. Но в среднем Тарасенко бросает 1,8 раза за игру. 
И это худший показатель за карьеру.  
Возьмет лучший сезон в карьере Тарасенко - сезон-2015/2016. Тогда он первый 
и (пока) последний раз наколотил 40 шайб за сезон. Бросил при этом Владимир 
292 раза. В среднем получается 3,65 броска за игру. Примерно в диапазоне 3-4 
броска за игру находятся и другие успешные сезоны с 30+ шайбами. А что же мы 
видим в последние годы? 2,7 броска в заключительный сезон за "Сент-Луис". За 
"Рейнджерс" Тарасенко прикладывался по шайбе 2,1 раз за матч. Теперь и вовсе 
меньше двух.  
Нет бросков - нет голов. Дело раскрыто? Не совсем. Сложнее понять, почему же 
Тарасенко стал бросать в два раза реже, чем на пике карьеры. Версию с больным 
плечом нельзя полностью сбрасывать со счетов. Кроме того, в современной НХЛ 
невозможно просто бросать с любых точек. Из статичного положения десять раз 
не бросишь, даже если ты Овечкин и осел в своем офисе. Возможно, Тарасенко 
перестал также эффективно открываться? Владимиру всего 31 год, а визуально 
он выглядит более поджарым, чем в юности. С движением проблем быть не 
должно.  
Ну и, наконец, роль в команде. Когда летом Тарасенко выбирал себе клуб, то 
остановился на "Оттаве" и однолетнем контракте во многом для того, чтобы 
получать много времени и конвертировать его в приличную статистику. Набив 
ее, Русский танк должен был выйти на рынок с позиции силы и получить 
последний в карьере долгосрочный контракт на хорошую сумму. Однако что-то 
пошло не по плану. Прямо сейчас Тарасенко только седьмой нападающий 
"Сенаторс" по игровому времени. 15:57 - его средний айстайм.  
Тарасенко выходит в третьем звене с чехом Домиником Кубаликом и канадским 
центром Рурк Шартье. Партнеры, прямо скажем, не самые статусные. Шартье 27 
лет, он играет на минимальном контракте и еще в прошлом году разрывался 
между НХЛ и АХЛ. Кто же конкуренты Тарасенко? Место Клода Жиру в первом 
звене не обсуждается. А вот Дрейка Батерсона в теории Русский танк мог бы и 
потеснить. Канадец хоть и забил больше шайб, но очков у него столько же (14), 
как и у Тарасенко, но при большем айстайме.  
Тарасенко, как и почти любого снайпера, кормит большинство. Свое время в 
неравных составах он получает и в "Оттаве". Но это все-таки не то, к чему он 
привык. Вторая спецбригада и 2:40 минуты в среднем за матч в сравнении с 4 
минутами Норриса, Ткачака и Штюцле, это не то пространство, на котором можно 
разгуляться. Пока у Тарасенко только несколько очков, заработанных в 
большинстве, но нет голов. Чтобы реализовать свой план и следующим летом 
выйти на рынок востребованным игроком, нужно менять ситуацию и выжимать 
максимум даже из минимума. Времена, когда на Тарасенко делали ставку как на 
первую скрипку, кажется прошли.  

https://sport24.ru/hockey/article-golevaya-zasukha-ne-tolko-u-ovechkina-no-i-u-
russkogo-tanka-tarasenko-ne-zabivayet-za-ottavu-uzhe-13-igr 
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Русский гений свел Америку с ума! Панарин выдал феноменальный матч, 
уничтожив худшую команду НХЛ (Sport24.ru, Москва, 4 декабря 2023) 
Хет-трик, передача и победа.  
Перед стартом очередного регулярного чемпионата Национальной хоккейной 
лиги главное ожидание российских болельщиков было очевидно - погоня 
Александра Овечкина за "вечным" рекордом результативности Уэйна Гретцки. 
Даже этим летом сам Ови неоднократно подчеркивал, что до сих пор не верит, 
что сможет обогнать величайшего форварда в истории, но поклонники капитана 
"Вашингтона" были единодушны - годы над ним не властны и рекорд в итоге 
падет.  
Позади чуть меньше двух месяцев сезона, а статистика Александра Великого 
пока выглядит, как полное разочарование - 21 матч и всего-навсего 5 шайб. 
Причины понятны - Овечкин все же не молодеет, а состав и игра его команды в 
данный момент не особо располагает к голевым подвигам. Но все мы привыкли 
к чудесам в исполнении Ови, а с ними пока совсем никак.  
Зато продолжают удивлять два других российских нападающих. Невероятный 
Никита Кучеров в субботу стал первым игроком лиги, который добрался до 
отметки в 40 заброшенных шайб и прямо сейчас именно парень из Майкопа с 
отрывом возглавляет список лучших бомбардиров регулярки. А в воскресенье 
погоню за ним продолжил удивительный Артемий Панарин .  
После кардинальной летней смены имиджа, (Хлебушек сбрил свои знаменитые 
кудряшки, став лысым) форвард "Рейнджерс" выдал феноменальный старт 
сезона - он набирал очки в первых 15 матчах. Затем случилась пауза 
продолжительностью в три игры, но уроженец Коркино быстро вернулся на 
топовый график результативности. В конце ноября он выбил 5 баллов за 3 
встречи, а декабрь открыл просто феноменальным матчем против "Сан-Хосе".  
Да, соперник у "Нью-Йорка" был не самый серьезный. Точнее - самый слабый из 
возможных: "Шаркс" прямо сейчас замыкают турнирную таблицу НХЛ . Но 
концерт в исполнении Панарина от этого не стал менее ярким. Начался он с гола 
в большинстве - Артемий получил шайбу в любимом левом круге вбрасывания, 
сместился на позицию защитника и несильно бросил по воротам. Удивительно, 
но вратарь даже не шелохнулся, а музыкальным сопровождением к голу стал 
легкий звон штанги.  
Всего за первый период команды сподобились на 5 шайб, а "Рейнджерс" ушли в 
раздевалку ведя 3:2, ну Панарин вскоре после первого гола одобрил дубль. 
Теперь он очень вовремя ворвался на пятак и замкнул передачу Винсента 
Трочека.  
Во второй двадцатиминутке соперники обменялись голами, а Алексис Лафренье 
запорол буллит, ну а в третьей российский гений "синерубашечников" 
окончательно утвердился в статусе главной звезды этой игры. Во-первых, 
Артемий продолжил забивать в несвойственной ему манере, снова занеся шайбу 
за линию с пятака. Есть хет-трик и кепки на льду "Мэдисон-сквер-гарден"!  
А во-вторых, Хлебушек набрал и четвертое очко за вечер, отдав победную 
передачу на Миллера. Это 19-й случай в карьере Панарина, когда он выбивает 4 
балла за вечер, по этому показателю он обогнал своего давнего друга Патрика 
Кейна, а из действующих хоккеистов теперь уступает лишь Коннору Макдэвиду 
(34), Леону Драйзайтлю (24) и Никите Кучерову (24). Легенда!  
"Рейнджерс" обыграли "Сан-Хосе" по системе "вы забьете сколько сможете, мы 
- сколько захотим", итоговый счет - 6:5. Ну а Артемий добрался до отметки в 35 
очков в нынешней регулярки, вернулся в пятерку лучших бомбардиров сезона и 
по-настоящему свел с ума трибуны "Мэдисон-сквер-гарден". Самый дорогой 
русский в НХЛ отрабатывает свой большой контракт до последнего цента.  
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К заголовкам сообщений 

В Новокузнецке на 20 суток закрыли обновленную арену, "Металлург" не 
играл на ней ни разу (Чемпионат.com, Москва, 3 декабря 2023) 
В Новокузнецке на 20 суток приостановлена эксплуатация "Арены кузнецких 
металлургов", сообщает NGS42 со ссылкой на исполнительного директора 
Суперлиги чемпионата России по мини-футболу Ивана Шабанова. 
Комментарий по ситуации со стадионом Шабанов дал в связи с тем, что с 
"Арены" 2 декабря был перенесен матч чемпионата страны по мини-футболу 
между новокузнецким "Сиб-Транзитом" и липецким "ЛКС". Поединок прошел на 
резервном стадионе в Кемерове, хотя еще 1 декабря те же соперники играли на 
"Арене кузнецких металлургов". 
"Невозможность проведения игры на арене в Новокузнецке связана с 
техническими причинами арены. По нашей информации, арена будет закрыта на 
срок около 20 дней", - заявил Шабанов. 
Как отмечает NGS42, запрет на работу "Арены" был наложен по решению 
Центрального районного суда Новокузнецка. Согласно сайту суда, 1 декабря 
юрлицо, управляющее стадионом, признали виновным в вводе в эксплуатацию 
топливо- и энергопотребляющих объектов без разрешения соответствующих 
органов (ст. 9.9 КоАП). 
В хоккейном клубе "Металлург" пока не публиковали свою позицию о положении 
дел на "Арене". Кроме того, не было объявлено, куда перенесут четыре 
ближайших матча команды в ВХЛ, которые должны были пройти на "Арене 
кузнецких металлургов" 5, 7, 9 и 11 декабря. Отметим, что "кузня" еще ни разу не 
играла не обновленном стадионе. 
Некоторые новокузнецкие любители хоккея успели приобрести билеты на матчи 
"Металлурга" на "Арене кузнецких металлургов" 5, 7, 9 и 11 декабря. После 
появления информации о закрытии стадиона болельщики стали оформлять 
возврат денег за билеты. В соцсетях многие из них пишут, что при возврате через 
электронные сервисы им приходит не вся стоимость билета, а часть денег 
автоматически тратится на комиссию платежного сервиса. Некоторые люди 
выражают возмущение этим и требуют компенсаций от лиц, из-за которых 
стадион закрыли на 20 суток. 
Матчи на обновленной арене успели сыграть "Кузнецкие Медведи" из МХЛ. Клуб 
провел пять матчей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5343278-v-novokuznecke-na-20-sutok-
zakryli-obnovlyonnuyu-arenu-metallurg-ne-igral-na-nej-ni-razu.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

В ИИХФ одумались. Юниоров и молодежь заставят надевать защиту шеи 
после ряда трагических случаев (Советский спорт, Москва, 3 декабря 
2023) 
Международная федерация будет жестче подходить к вопросу безопасности 
хоккеистов.  
2 декабря канадский телеканал TSN первым сообщил новость о том, что 
Международная федерация хоккея на коньках (ИИХФ) приняла решение 
ужесточить требования к экипировке юниоров и молодых игроков и обязать их 
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носить защиту шеи на ближайших юношеском (среди игроков до 18 лет) и 
молодежном (до 20 лет) чемпионатах мира.  
Решение, безусловно, грамотное и своевременное, учитывая нехорошую 
тенденцию несчастных случаев с трагическим исходом, наметившуюся среди 
хоккеистов в последнее время. Последним из таких происшествий стал 
невольный порез шеи экс-игрока "Питтсбург Пингвинз" Адама Джонсона лезвием 
конька соперника в чемпионате Великобритании. Спасти хоккеиста не удалось, 
а виновника еще и арестовали, заподозрив в его действиях умысел, хотя момент 
был чисто игровым.  
К сожалению, данная тема актуальна и для России. Два с половиной года назад 
от попадания шайбы в область головы скончался капитан МХК "Динамо" (Санкт-
Петербург) Тимур Файзутдинов. Врачи три дня боролись за его жизнь, но 
оказались бессильны. Причина была несколько иной, но тоже из области 
амуниции - на этот раз игрока не спас и шлем. До сих пор в памяти хоккейных 
ветеранов и болельщиков со стажем жива картинка с трансляции матча 
регулярного чемпионата НХЛ между "Баффало" и "Сент-Луисом", в котором 
голкиперу "клинков" Клинту Мулярчуку нанесли такой же порез, как Джонсону. 
Тогда вратаря спас только опыт клубного врача, который оказался ветераном 
войны во Вьетнаме.  
В последнее время из-за океана все чаще раздаются призывы упрощать или 
облегчать амуницию игроков. Так, последние изменения коснулись вратарской 
экипировки, которая стала меньше в размерах. НХЛ - это бизнес, и, чтобы он 
продолжал оставаться прибыльным, необходимо повышать зрелищность и 
результативность. Но одно дело, если меняются правила самой игры. Например, 
сейчас боссы лиги планируют запретить атакующей в овертайме команде 
возвращаться на свою половину после пересечения красной линии.  
Однако если ситуация связана с безопасностью игроков, то стоит семь раз 
подумать, чтобы один - отрезать. Погнавшись за зрелищностью, можно серьезно 
рискнуть жизнью и здоровьем игроков. Кстати, после случая с Джонсоном 
игрокам НХЛ РЕКОМЕНДОВАЛИ использовать защиту шеи. Но не обязали.  
По информации источника, аналогичное решение об обязательном 
использовании этого предмета экипировки на взрослых ЧМ пока не принято, но 
радует, что чиновники уже хотя бы задумались об этом. Нам лишь остается 
надеяться на то, что действия уполномоченных организаций будут всегда 
направлены на сведение трагических случаев к минимуму, а КХЛ не будет 
продолжать слепо копировать нововведения своих заокеанских коллег, особенно 
в вопросах безопасности игроков.  
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